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Un programma di lavori che
punta entro il 2026 alla riqualifi-
cazione urbana, al miglioramen-
to strutturale, all’efficientamento
energetico, a una nuova distribu-
zione degli spazi interni e all’eli-
minazione delle barriere architet-
toniche: tutto per favorire la vivi-
bilità, una migliore fruizione dei
luoghi, con l’obiettivo di miglio-
rare la qualità della vita. Questo è
il Piano urbano Integrato - Pui
Corviale che interessa diretta-
mente oltre 4.500 persone, in
un’area dove risiede una popola-
zione di circa 16mila abitanti.
Questa mattina il sindaco
Roberto Gualtieri insieme agli
assessori Capitolini
all’Urbanistica Maurizio Veloccia
(coordinatore del Piano), ai
Lavori pubblici Ornella
Segnalini, all’Ambiente Sabrina
Alfonsi, allo Sport Alessandro
Onorato e al Presidente del
Municipio XI Gianluca Lanzi ha
presentato il Piano Urbano
Integrato agli abitanti e alle asso-
ciazioni del quartiere. L’incontro
si è svolto all’interno dell’aula
consiliare municipale ed è prose-
guito nei luoghi in cui vengono
realizzati i progetti. Il program-
ma prevede un investimento
complessivo di 57,8 milioni di
euro per: 1. Centro Polivalente
Nicoletta Campanella e
Incubatore Incipit: 12,9 mln di
euro - Inizio lavori Campanella
22 febbraio 2024; inizio lavori
Incipit gennaio 2025. 

È online il nuovo bando della Regione Lazio
“Potenziamento e Innovazione della Raccolta Differenziata
dei Rifiuti Urbani” che, con oltre 9 milioni di euro, sostiene
l’innovazione e l’efficientamento dei servizi di raccolta diffe-
renziata dei rifiuti urbani. I beneficiari sono i Comuni del
Lazio o le forme associative tra Comuni, a cui risulti attribui-
ta la competenza per il servizio di raccolta differenziata dei
rifiuti urbani. «Potenziare e innovare la raccolta differenzia-
ta sul territorio regionale è un obiettivo fondamentale della
nostra Giunta. Le nuove tecnologie e i sistemi più moderni
in questo settore specifico giocano oggi un ruolo importan-
tissimo per poter aumentare la percentuale della differenzia-
ta. Con questo bando diamo un aiuto concreto ai nostri
Comuni per potersi aggiornare, assicurando così ai cittadini
un servizio migliore e più efficace», spiega l’assessore alla
Tutela del Territorio e al Ciclo dei Rifiuti, Fabrizio Ghera. In
particolare, il bando finanzia progetti finalizzati all’incre-
mento della percentuale di raccolta differenziata attraverso
strutture “intelligenti”, come ad esempio: contenitori ad
accesso controllato, attrezzature per la diversificazione delle
filiere, strumentazione hardware e software per applicazio-
ni IoT (Internet of Things) su vari aspetti gestionali, centri
per l’ottimizzazione della raccolta differenziata. L’importo
finanziabile per ogni progetto ammesso varia da 50mila a
300mila euro. Si tratta di un contributo a fondo perduto con
eventuale cofinanziamento da parte del beneficiario. Nelle
spese potranno inoltre rientrare le campagne di comunica-
zione e promozione finalizzate a sensibilizzare l’utenza sul-
l’utilizzo dei nuovi strumenti per la raccolta differenziata. Le
domande potranno essere presentate fino alle ore 17 del 30
maggio 2024, tramite la piattaforma GeCoWEB Plus, sul sito
web di Lazio Innova, all’indirizzo www.lazioinnova.it

L’assessore Ghera: “Dalla Regione aiuto 
concreto ai Comuni per migliorare i servizi”

Rifiuti, bando da 9 milioni
per potenziare e innovare

la raccolta differenziata

Corviale verso il futuro
Via al Piano Urbano Integrato
Entro il 2026 riqualificazione e miglioramento strutturale, efficientamento energetico,
nuova distribuzione degli spazi interni ed eliminazione delle barriere architettoniche
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Intorno alle ore 17.45, all’in-
terno di Castel Sant’Angelo,
è stato rinvenuto il cadavere
di un addetto alla vigilanza
del Museo, con una cintura
al collo, legata all’inferriata
di una stanza al primo piano
della struttura. Da un esame
esterno non sono visibili segni di altre lesioni. Sul

posto sono intervenuti i
Carabinieri della Stazione
di Roma Prati, della
Compagnia di Roma San
Pietro che indagano. Sul
posto anche i Carabinieri
della 7a Sezione del Nucleo
Investigativo di Roma per

effettuare i rilievi tecnici.

servizio a pagina 3



Monteverde: rapina in villa
In ostaggio i domestici, poi
l’imprenditore e i familiari
La banda ha portato via contanti
e gioielli per un valore di 300mila euro

Caso Regeni, nuova udienza. Schlein (PD):
“Processo importante per la nostra Repubblica”

Lo hanno costretto a disattivare l’allarme e quindi ad aprire la
porta blindata del caveau all’interno della sua villa a
Monteverde. Una serata da incubo per la famiglia e i domestici
dell’imprenditore edile Stefano Proietti, sessant’anni, rimasti a
lungo in balia di sette rapinatori a volto coperto e armati di
pistole e coltelli che hanno assaltato la sua abitazione in via Licio
Giorgieri. L’allarme dato poco prima delle 23. Il gruppo di mal-
viventi ha sorpreso poco prima delle 22 di lunedì due domestici
che si trovavano nel giardino della villa e li hanno costretti ad
aprire la porta di casa con un escamotage. Subito dopo hanno
preso in ostaggio l’imprenditore con i suoi familiari che sono
stati minacciati con le armi e immobilizzati. Il padrone di casa è
stato quindi costretto ad eseguire gli ordini del comando, che si
è impadronito di orologi e gioielli contenuti nella grande cassa-
forte per un valore complessivo stimato al momento in 300mila
euro. Il gruppo si è quindi dileguato e l’allarme è stato dato poco
prima delle 23, quando sul posto sono intervenuti i poliziotti del
commissariato Monteverde e della Squadra mobile. Il sopralluo-
go nella villa da parte della polizia scientifica è stato mirato alla
ricerca di eventuali impronte e tracce lasciate dei rapinatori.
Nessuno nella dimora è rimasto ferito. Non si esclude che a col-
pire sia stata una banda responsabile di azioni analoghe anche
alle porte della Capitale negli ultimi tempi.
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Nuova udienza del processo
davanti alla Prima Corte
d’Assise di Roma ai quattro
007 egiziani accusati del
sequestro e dell’omicidio di
Giulio Regeni, il ricercatore
friulano rapito, torturato e
ucciso in Egitto nel 2016. In
aula ieri diverse testimonian-
ze, tra cui quella di Claudio

Regeni, il padre del ricercato-
re. Al presidio davanti alla
città giudiziaria con i genitori
e l’avvocato della famiglia
presente anche la segretaria
del Pd Elly Schlein. “Ancora
una volta siamo qui al fianco
alla famiglia Regeni. Questo è
un processo importantissimo -
ha sottolineato Schlein - ed è

una questione che riguarda la
nostra Repubblica e non solo
una singola famiglia. Non
dobbiamo dimenticare che
questo processo ha incontrato
enormi ostacoli anche per i
rapporti con l’Egitto”. I quat-
tro agenti della National
Security imputati sono il
generale Sabir Tariq, i colon-

nelli Usham Helmi, Athar
Kamel Mohamed Ibrahim, e
Magdi Ibrahim Abdelal Sharif
per il reato di sequestro di
persona pluriaggravato, e nei
confronti di quest’ultimo i pm
contestano anche il concorso
in lesioni personali aggravate
e il concorso in omicidio
aggravato.

C redit: C ecilia Fabiano/LaPresse

Perseguitava
la ex convivente
Scatta divieto
di avvicinamento
e braccialetto elettronico

Nel pomeriggio dell’08 aprile a
Latina, i Carabinieri della loca-
le Stazione, davano esecuzio-
ne all’ordinanza di applicazione
della misura cautelare del
divieto di avvicinamento alla
parte offesa con applicazione
del dispositivo di controllo
elettronico emessa dal
Tribunale di Latina nei con-
fronti di cittadino classe 99
residente a Latina, a seguito

della commissione del reato di
atti persecutori nei confronti
della ex convivente, cittadina
classe 2003 residente a
Pontinia (LT).

Droga, arrestato
per spaccio a Formia
Sabato scorso a Formia (LT), i
Carabinieri del dipendente
N.O.R.M. di Formia, traevano
in arresto in flagranza di reato,
per il delitto di detenzione ai
fini di spaccio di sostanze stu-
pefacenti, un cittadino classe
2002 di Formia. I militari ope-
ranti a seguito di un controllo
su strada eseguito nei confron-
ti del giovane, avuto sentore
che il medesimo potesse
occultare della droga sulla sua
persona, procedevano ad

effettuare a suo carico una
perquisizione personale otte-
nendo riscontro positivo.
Successivamente gli operanti,
eseguiti i previsti accertamenti,
con l’ausilio del personale della
Sezione Operativa Carabinieri
di Formia, si recavano presso
un B&B della zona - che il gio-
vane stava occupando da alcu-
ni giorni - nonché presso la
sua abitazione, rinvenendo in
entrambi i casi ulteriore
sostanza stupefacente del tipo
hashish, del peso complessivo
di circa 100 grammi, abilmente
occultata dal medesimo.
Avuto riguardo alla quantità e
alle specifiche modalità di pre-
sentazione della sostanza, che
davano modo di riscontrare
che la detenzione non fosse
finalizzata ad un uso esclusiva-
mente personale, il responsa-
bile dei fatti veniva dichiarato
in arresto e messo a disposi-
zione della competente
Autorità Giudiziaria.
Divieto di ritorno

a Cisterna di Latina
per un truffatore
A fine febbraio a Cisterna di
Latina (LT), i Carabinieri della
locale Stazione avevano deferi-
to in stato di libertà, un cittadi-
no classe 2002 residente a
Latina. Il predetto, avvicinava
un cittadino classe 52 residen-
te a Cisterna di latina (LT) al
quale gli riferiva che gli doveva
consegnare un pacco destinato
al figlio previa la consegna di
euro 100,00. Il 72enne, intuito
le intenzioni dell’autore della
truffa, negava il corrispettivo in
denaro per la consegna del
pacco e si allontanava. I milita-
ri operanti richiedevano per il
22enne un’emissione di prov-

vedimento di divieto e ritorno
nel Comune di Cisterna di lati-
na che veniva inibendo lo stes-
so per 3 anni dal provvedi-
mento sopra menzionato.
Rapina all’ufficio postale

di via di Grottarossa,
indagano i Carabinieri
Poco dopo l’orario di apertura
l’ufficio postale di via di
Grottarossa, 56, a Roma, è
stato teatro di una rapina ad
opera di due uomini con il
volto coperto da mascherine e
armati di pistola. Non ci sono
stati feriti. Sul posto sono
intervenuti i Carabinieri di
Tomba di Nerone e del
Nucleo operativo della
Compagnia Trionfale che

hanno istituito posti di blocco
per poter intercettare i rapina-
tori in fuga.

Lancia una bottiglia
di birra contro l’auto
dei Cc, denunciata
Intorno alle 4,20 della scorsa
notte una donna romena, in
stato di alterazione psocofisica
ha lanciato una lattina semi-
vuota di birra sull’ auto di ser-
vizio dei Carabinieri del
Comando di Roma Piazza
Venezia, senza provocare
danni. A fatica è stata fotose-
gnalata e successivamente
sedata, é stata poi condotta dai
sanitari del 118 al Policlinico
Umberto I. Verrà denunciata
per oltraggio e resistenza.

in Breve

Sono continuate
senza sosta le
operazioni di
spegnimento del
rogo divampato
nella discarica
abusiva in via
Montagnano ad
Ardea. Attualmente, fanno sapere i Vigili del fuoco, sono impe-
gnate tre Aps, tre autobotti più una kilolitrica, con il supporto del
personale Gos tramite l’utilizzo di mezzi movimento terra
(ruspe, escavatori e pale meccaniche) più il cannone robotizzato
lancia schiumogeno (Luf).

Rogo di Ardea, proseguono
le operazioni di spegnimento
presso la discarica abusiva
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Un programma di lavori che
punta entro il 2026 alla riquali-
ficazione urbana, al migliora-
mento strutturale, all’efficien-
tamento energetico, a una
nuova distribuzione degli
spazi interni e all’eliminazione
delle barriere architettoniche:
tutto per favorire la vivibilità,
una migliore fruizione dei luo-
ghi, con l’obiettivo di migliora-
re la qualità della vita. Questo
è il Piano urbano Integrato -
Pui Corviale che interessa
direttamente oltre 4.500 perso-
ne, in un’area dove risiede una
popolazione di circa 16mila
abitanti. Questa mattina il sin-
daco Roberto Gualtieri insieme
agli assessori Capitolini
all’Urbanistica Maurizio
Veloccia (coordinatore del
Piano), ai Lavori pubblici
Ornella Segnalini,
all’Ambiente Sabrina Alfonsi,
allo Sport Alessandro Onorato
e al Presidente del Municipio
XI Gianluca Lanzi ha presenta-
to il Piano Urbano Integrato
agli abitanti e alle associazioni
del quartiere. L’incontro si è

svolto all’interno dell’aula
consiliare municipale ed è pro-
seguito nei luoghi in cui ven-
gono realizzati i progetti. Il
programma prevede un inve-
stimento complessivo di 57,8
milioni di euro per: 1. Centro
Polivalente Nicoletta
Campanella e Incubatore
Incipit: 12,9 mln di euro -
Inizio lavori Campanella 22
febbraio 2024; inizio lavori
Incipit gennaio 2025. 2.
Piazzetta delle Arti e dell’arti-
gianato, Cavea e testata
Trancia H: 5,3 mln di euro -
Avvio lavori fine aprile 2024. 3.
Palazzetto dello Sport via
Maroi e parco sportivo: 9,7
mln di euro - Cantierizzazione.
4. Parco est e Parco Ovest: 9,3
milioni di euro -
Cantierizzazione parco Ovest;
in avvio parco Est. 5. Trancia H
e Sale Condominiali: 20,5 mln
di euro - Ater. Gli obiettivi e gli
interventi del Pui sono basati
fondamentalmente sul rilancio
sociale, culturale ed economi-
co del quartiere. In particolare,
saranno recuperati e trasfor-

mati alcuni edifici grazie ad un
adeguamento degli spazi che
saranno resi energeticamente
efficienti, trasformate aree sot-
toutilizzate e rese più fruibili
quelle dove sono presenti bar-
riere architettoniche. 
Saranno realizzati spazi dedi-
cati allo sport e valorizzate e
incrementate le aree verdi.
Alla realizzazione del Pui
hanno collaborato, per quanto
riguarda gli interventi immate-
riali fondamentali per la messa
a sistema del progetto, anche
l’assessorato alle Politiche
sociali che ha coordinato i
tavoli di coprogrammazione e

seguirà i prossimi di coproget-
tazione; gli assessorati alla
Scuola, alla Cultura, dei 15
minuti, alle Attività produtti-
ve.
Il dettaglio degli interventi: 1.
Il Centro Nicoletta
Campanella è un punto di rife-
rimento per il quartiere, acco-
glie la Biblioteca Renato
Nicolini, il Centro di formazio-
ne professionale, il Centro
Orientamento Lavoro, il centro
per l’impiego e la Banca del
Tempo su una superficie di
3.200 mq. 
Con i lavori sarà valorizzato e
riqualificato per ospitare anche

nuovi servizi. Lavori a cura
dell’assessorato ai Lavori pub-
blici. 2. L’incubatore d’impresa
Incipit sarà realizzato in un
immobile dismesso di circa
900mq. 
Al suo interno ci sarà uno spa-
zio polifunzionale dedicato
alla creazione di start-up e un
nuovo hub di coworking di
120 mq. Lavori a cura dell’as-
sessorato ai Lavori pubblici. 3.
La Piazzetta delle Arti e
dell’Artigianato sarà riqualifi-
cata con un’importante opera
di abbattimento delle barriere
architettoniche per renderla
luogo di socializzazione. La
testata della Trancia H diven-
terà un polo culturale aperto a
tutti. Lavori a cura dell’asses-
sorato ai Lavori pubblici. 4. Il
Palazzetto dello sport in Via
Maroi sarà destinato allo svol-
gimento di attività come
basket, pallavolo, tennis ed
altri sport indoor. 
Per valorizzare un’area pubbli-
ca oggi inutilizzata sarà, inol-
tre, realizzato un Parco sporti-
vo. Lavori a cura dell’assesso-

rato allo Sport. 5. Il Parco Est e
il Parco Ovest: sarà creato un
sistema di parchi sui due fron-
ti principali del quartiere attra-
verso il recupero degli spazi
pubblici e dei giardini, com-
pletando e riorganizzando gli
spazi aperti per attività sporti-
ve e sociali. 
Lo scopo è rendere più sicura
l’ampia area pubblica e creare
una connessione con due riser-
ve naturali: la Tenuta dei
Massimi e la Valle dei Casali.
Lavori a cura dell’assessorato
all’Ambiente. 6. La Trancia H e
le sale condominiali del com-
plesso saranno oggetto di
interventi di recupero edilizio,
di efficientamento energetico e
di adeguamento degli spazi,
per renderli accessibili anche a
persone con mobilità ridotta. 
Tre delle cinque ex sale condo-
miniali dell’edificio principale
saranno recuperate e destinate
ad altrettante funzioni: Museo
delle Memorie, Sala polivalen-
te per attività ludico didattiche
e Sala dedicata ad attività cul-
turali. Lavori a cura dell’Ater.

Il sindaco Roberto Gualtieri: “Circa 58 milioni di euro per il rilancio del quartiere”
Pnrr, il Piano Urbano Integrato a Corviale
Efficientamento energetico, abbattimento delle barriere architettoniche, nuovi spazi riqualificati, 
incremento aree verdi e per sport. Nuovi spazi per associazioni e imprese, e per la socializzazione

Nell’ambito di mirati servizi volti a contrastare
lo spaccio di sostanze stupefacenti, gli investiga-
tori della Polizia di Stato del III Distretto Fidene-
Serpentara hanno tratto in arresto un 20enne ita-
liano perché gravemente indiziato del reato di
detenzione ai fini di spaccio di sostanze stupefa-
centi. Gli agenti, a seguito di indagini, hanno
effettuato un controllo in un appartamento, nel
comune di San Cesareo, dove hanno rinvenuto
ben 350 kg di hashish suddiviso in diversi invo-
lucri, oltre 2 kg di marijuana, 2 macchine per il
sottovuoto, un bilancino di precisione e diverso
materiale per il confezionamento della sostanza
stupefacente. Arresto convalidato.

San Cesareo: sorpreso con oltre 350 kg
di droga, manette a ventenne italiano

La Procura generale della Cassazione ha chie-
sto l’annullamento con rinvio, in relazione alla
concessione delle attenuanti generiche, della
sentenza della corte d’Assise d’Appello di
Roma per l’omicidio di Willy Monteiro Duarte.
La concessione delle attenuanti generiche equi-
valenti alla riconosciuta aggravante per i fratel-
li Marco e Gabriele Bianchi aveva portato, in
appello, a una riduzione della pena dall’erga-
stolo a 24 anni di reclusione per entrambi. Il
sostituto procuratore generale della Corte di
Cassazione, Marco Dall’Olio, nella requisitoria
tenuta nell’udienza ha parlato di “colpi estre-
mamente violenti e ripetuti” anche “in punti

vitali”, su un soggetto “con una struttura cor-
porea particolarmente esile”. Il pg ha chiesto il
rigetto di tutti i motivi di ricorso presentati nei
confronti degli imputati e l’accoglimento dei
motivi di ricorso della Corte d’appello di
Roma. Quelli inferti a Willy, ha detto Dall’Olio,
sono stati colpi “a elevatissima intensità. 40-50
secondi sono tantissimi nei confronti di un sog-
getto inerme. Non vi chiedo di contare fino a
quaranta, io l’ho fatto in silenzio. Di colpi
bestiali in un lasso temporale così esiguo ce ne
sono molti. Willy subisce almeno due colpi a
effetto mortale, figuriamoci quelli potenzial-
mente mortali”.

Omicidio Willy: pg Cassazione,
annullare condanne con rinvio

C redit: C ecilia Fabiano /LaPresse

I Carabinieri del Nucleo Operativo della Compagnia
di Anzio hanno arrestato due persone, in circostanze
diverse, gravemente indiziate di detenzione ai fini di
spaccio di sostanze stupefacenti. Nella tarda mattina-
ta, a seguito di numerosi servizi perlustrativi, svolti
anche in abiti civili, i Carabinieri avevano notato un
costante e sospetto viavai di soggetti in via dell’Orsa
Maggiore, località Tor San Lorenzo di Ardea.
Individuata un’abitazione di interesse operativo, i
militari hanno deciso di controllare l’occupante,
risultato un 24 italiano incensurato. Ragion per cui,
insospettiti, hanno deciso di eseguire una perquisi-
zione domiciliare nella sua abitazione, che ha per-
messo ai Carabinieri di rinvenire e sequestrare circa
50 g di cocaina, 110 g di hashish, la somma contante

di 455 euro e materiale da taglio e confezionamento.
Per questo motivo il 24enne è stato arrestato e sotto-
posto agli arresti domiciliari, in attesa del giudizio
direttissimo. Nella serata, invece, la pattuglia dei
Carabinieri dell’Aliquota Radiomobile della
Compagnia di Anzio, durante il regolare servizio
perlustrativo, nel corso di un controllo alla circolazio-
ne stradale, ha intimato l’alt ad un’auto con a bordo
un giovane italiano di 28 anni. Durante le fasi di
identificazione, i militari, insospettiti da un odore
acre che fuoriusciva dall’abitacolo, simile a quello
dell’hashish e dai precedenti di polizia dell’uomo,
hanno deciso di approfondire il controllo, effettuan-
do una perquisizione veicolare che ha permesso ai
Carabinieri di rinvenire e sequestrare mezzo chilo di

hashish già suddiviso in 5 panetti da 100 g ciascuno,
contenuti all’interno di una borsa. La successiva per-
quisizione domiciliare ha consentito di sequestrare
anche materiale da confezionamento e un bilancino
di precisione. Al termine degli atti, il 28enne è stato
arrestato e trattenuto presso le camere di sicurezza
della Compagnia Carabinieri di Anzio, in attesa di
giudizio direttissimo. Entrambi, al termine del rito
direttissimo, sono stati sottoposti all’obbligo di pre-
sentazione alla polizia giudiziaria. Si precisa che il
procedimento versa nella fase delle indagini prelimi-
nari, per cui gli indagati deve considerarsi innocenti
fino ad eventuale sentenza definitiva.

Droga ad Anzio, due arresti dei Carabinieri
per detenzione ai fini di spaccio di stupefacenti

C redit: Mourad Balti Touati/LaPresse



Inizierà il 19 aprile la XIX Edizione
delle AURELIADI, l’atteso appun-
tamento di formazione, educazio-
ne e cultura sportiva dei giovani.
Tra gli obiettivi principali del-
l’evento l’insegnare i principi fon-
damentali dello sport, contrastare
il fenomeno del bullismo, dell’in-
tolleranza e discriminazione raz-
ziale, ed educare i giovani allo spi-
rito di squadra, al rispetto delle
regole e il rispetto per l’avversario.
L’inaugurazione dell’evento, che
si terrà presso l’Aula “Giulio
Cesare” alle ore 18, presso Roma-
Campidoglio, ospiterà numerose
associazioni aderenti e svariati
personaggi del mondo dello Sport,
dello Spettacolo, della Cultura e
delle Istituzioni. Si prevede per
quest’anno un evento ricco di
appuntamenti che, a partire dal 19
aprile prossimo, apre le porte di
Roma Capitale al grande sport,
con la promessa di essere un even-
to ricco di colpi di scena. Sarà la

Città Metropolitana di Roma
Capitale ad avere un ruolo centra-
le dei molteplici eventi che il
Presidente Sandro Tomassetti illu-
strerà al pubblico presente, mentre
A.N.A.S., Associazione Nazionale
di Azione Sociale, Regione Lazio
APS si occuperà della parte della
Cultura del progetto Aureliadi.
Monterotondo, in particolare,
ospiterà basket, calcio, tiro con
l’arco e bocce. Tra le numerose ini-
ziative, vi sarà anche il memorial
“Alessandro Cordelli”, in omaggio
del compianto calciatore. Novità

di quest’anno, Aureliadi CUP
Italia, con le finali nazionali che
prenderanno vita a Cesenatico con
le società di Lombardia, Emilia
Romagna, Umbria, e Lazio.
Ognuna di esse giungerà alle fina-
li nazionali, dopo i preliminari
regionali. Attesissima tra il pubbli-
co anche l’assegnazione del pre-
mio “Il Sorriso di Paola”, ricono-
scimento che sarà assegnato a tutti
i giovani che si sono distinti nel
corso della stagione sportiva. Sulla
scia dello sport vi sarà anche la
presentazione della sezione cultu-

rale della manifestazione dal titolo
“Io, lo sport e la voglia di
Sorridere”, a cura della prof.ssa
Paola Boninfante e della dott.ssa
Lisa Di Giovanni, Presidenti della
Commissione Cultura delle
Aureliadi 2024. Sul finale sarà
assegnato il premio “Giacomo
Losi”, con una strabiliante sorpre-
sa per i partecipanti. Il concorso
verrà lanciato durante l’evento
inaugurale, sarà costituito della
sezione “SPORT IN SPOT”, e la
dead line per la consegna dei lavo-
ri sarà il 20 maggio 2024.

Dopodiché, una volta stilata la
classifica e decretati i vincitori
verrà comunicata la data e la loca-
tion per l’evento di premiazione.

Un corto circuito tra formazio-
ne e mondo del lavoro, che fa
sì che le imprese laziali non
trovino figure professionali
qualificate. È il grido d’allar-
me lanciato dalle donne
imprenditrici di Aidda Lazio.
“Le figure che a noi mancano
– rileva Matilde Bocca Salvo,
consigliera nazionale Aidda
Lazio e titolare della catena
Sina Hotels - sono le più
diverse. Nello specifico, stia-
mo incontrando una certa dif-
ficoltà nel reperire il persona-
le che si occupa dei lavori più
manuali, dai facchini ai came-
rieri, passando per il rifaci-

mento delle camere.
Probabilmente trovano questo
lavoro poco allettante perché
rimaniamo aperti tutti i giorni
dell’anno, spesso con orari
impegnativi. Ma questo è un
servizio che non può essere
sostituito dal progresso tecno-
logico e informatico, abbiamo
bisogno di molte persone”.
“Registriamo una profonda
penuria di personale qualifi-
cato per i singoli reparti che
richiedono una specializza-
zione, come la macelleria, la
pescheria, la gastronomia”
spiega Giorgia Sartini,
imprenditrice che gestisce

alcuni punti vendita a mar-
chio Todis nella zona dei
Castelli Romani. “Ci risulta
sempre più difficile far avvici-
nare i giovani ad un settore
che richiede sacrifici impor-
tanti in termini di impegno,
considerato che, fatte salve le
feste comandate, non possia-
mo fermarci mai”. “Mentre
l’industria 4.0 viaggia sempre
di più verso una implementa-
zione degli ausili informatici,
e già si parla di industria 5.0,
nel nostro caso anche il saper
fare umano continua, in un
orizzonte di filiera corta, ad
essere indispensabile” affer-

ma Luisa Cazzaro, presidente
di Aidda Lombardia e punto
di riferimento nel segmento
meccanica di precisione con la
sua azienda, Cusa. Sono i temi
affrontati durante la tavola
rotonda dal titolo “Il lavoro
nobilita ancora?”, che si è
svolta venerdì scorso a Roma
per il sessantesimo complean-
no di Aidda Lazio. L’incontro
ha messo a confronto le capi-
tane d’azienda di oggi con
realtà formative trasversal-
mente provenienti dal mondo
dell’università, dell’associa-
zionismo e del volontariato.
L’obiettivo specifico è stato

quello di trovare soluzioni
concrete rispetto ad un tema
angolare: ridurre il mismatch
che ancora intercorre tra le
competenze richieste dalle
imprese e quelle possedute
dai candidati, con attenzione
ai profondi cambiamenti che
l’avvento dell’Intelligenza
Artificiale apporterà. E, accan-
to a questo, creare una cultura
del lavoro che avvicini le
nuove generazioni a mestieri
nobili, ma che nella narrazio-
ne di massa finiscono per
essere sottovalutati. “Scuole,
università, associazioni e isti-
tuzioni devono muoversi in

sincrono per gestire il proble-
ma. In particolare, serve un
modo diverso di formare le
nuove generazioni, inseren-
dosi nei territori e creando
sinergia profonda tra imprese,
istituti superiori, università. È
un lavoro di squadra che vede
Aidda impegnata in modo
capillare, in tutte le regioni,
con un impattante ruolo da
playmaker. Sappiamo bene
che la partita è ancora lunga,
ma noi lavoriamo con tenacia
per riscrivere il risultato fina-
le” commenta la presidente di
Aidda Lazio, Diana Theodoli
Pallini.

Arrivano le “Aureliadi”: dal 19 aprile
sport, spettacolo e cultura per i giovani
Venerdì 19 aprile parte l’atteso evento presso l’Aula “Giulio Cesare” per la presentazione
della XIX edizione, evento di formazione, educazione e cultura sportiva dei giovani
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L’allarme delle Donne Imprenditrici:
“Non si trovano lavoratori qualificati”
Aidda Lazio: “Dagli hotel ai supermercati, corto circuito che frena lo sviluppo
della regione. Bisogna intervenire su scuole, percorsi formativi e cuneo fiscale” C redit: Imagoeconomica

“Sarà riaperta e riqualificata la pisci-
na comunale del Quarticciolo grazie
all’approvazione da parte della
giunta capitolina del progetto di
recupero e potenziamento con un
investimento di 1,5 milioni di euro.
Dopo otto anni dalla sua chiusura,
siamo pronti a riconsegnare ai citta-
dini una struttura importante. Sono
soddisfatta perché, come promesso,
finalmente si va verso una soluzio-
ne definitiva di una vicenda che ho
seguito personalmente nel corso del
tempo. Lo faremo attraverso la
sinergia con gli ex dipendenti che
saranno protagonisti di questa azio-
ne di rigenerazione e rilancio. Una
collaborazione virtuosa tra pubblico
e privato volta esclusivamente a
ridare dignità ad un impianto che

svolge un ruolo prezioso per la pro-
mozione della pratica sportiva in un
quartiere di periferia. Un grazie alla
giunta, all’assessore allo sport
Onorato, al Municipio V e al
Dipartimento sport per questo bel
risultato che si inserisce nel più
vasto e complessivo piano di recu-
pero dell’impiantistica comunale
che abbiamo messo in campo per
affermare e garantire il diritto allo
sport per tutti”. Così in una nota la
presidente dell’Assemblea capitoli-
na Svetlana Celli.

Bonessio: “Ora accelerare
con l’iter per il reale
avvio del cantiere”

“Esprimo grande soddisfazione per
l’approvazione in Giunta del piano

di recupero della piscina comunale
ex Azzurra 7 di via Manduria al
Quarticciolo che si trovava in uno
scandaloso stato di abbandono da
ben otto anni. Allo stesso tempo rin-
grazio gli Uffici Tecnici del
Dipartimento Sport che hanno
sbloccato un iter burocratico rima-
sto, per precise responsabilità,
fermo per troppo tempo. Questa
Amministrazione sta dimostrando,
nell’ambito del più vasto processo
di rigenerazione urbana che sta
interessando l’intera città, di voler
accelerare sul recupero degli
impianti sportivi di base, anche dei
quartieri più periferici. Ora però
non c’è altro tempo da perdere.
Dopo l’atto di Giunta che ha recepi-
to la proposta di project financing

(partenariato pubblico privato)
avanzata dal gruppo degli stessi ex
dipendenti della struttura sportiva,
mi auguro che tutti gli atti conse-
quenziali e propedeutici all’avvio
del cantiere abbiano tempi certi e
celeri. Penso all’inserimento del
progetto di recupero della piscina
nel Piano Investimenti che dovrà
essere approvato dall’Assemblea
capitolina insieme all’assestamento
di bilancio nonché la pubblicazione
in temi rapidi del bando di gara a
partire dal progetto del soggetto

proponente. L’obiettivo, infatti,
deve essere quello di restituire
quanto prima ai cittadini romani, e
soprattutto a quelli del Municipio
V, un impianto sportivo che non
solo rappresenterà un punto di
aggregazione per tante ragazze e
ragazzi che vogliono praticare atti-
vità sportiva ma anche un presidio
di sicurezza sul territorio”. Così il
presidente della Commissione
Sport di Roma Capitale, e consiglie-
re dell’Alleanza Verdi-Sinistra,
Nando Bonessio.

Intervento della presidente del Consiglio Comunale, Svetlana Celli
“Soddisfazione per il progetto di recupero
della piscina comunale del Quarticciolo”

C redit: Imagoeconomica
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L’Oipa invita a stare con gli occhi aperti e a segnalare le violazioni ai vigili urbani 
Vietato distruggere nidi di rondini, rondoni
e specie affini: la delibera del Campidoglio

“Mobilità sostenibile e sprechi, un vizio che non
abbandona il Pd al governo della città: nel deposito
Atac di Trastevere arrugginiscono una quarantina di
bus elettrici fermi da anni, guasti e senza batterie, e
resta inutilizzato un intero piano con gli impianti per
la ricarica delle batterie. Malagestione e incapacità
oltretutto pagate con fondi europei, e un altro dei

molti problemi della città ignorato dal sindaco
Gualtieri che si limita a ripetere come un disco rotto
un copione ormai insopportabile di chiacchiere e luc-
cichii per propinare ai romani il trasporto pubblico
peggiore d’ Europa, con la scusa ‘a jolly’ dei lavori
per il Giubileo”. Lo dichiara in una nota il capogrup-
po della Lega capitolina Fabrizio Santori. “Dieci anni

fa visitando il deposito
avevo già documentato
in un video questa
situazione, ma nel
tempo nulla è cambia-
to e i cittadini sono
costretti a lunghe attese
perché le navette ecologi-
che in circolazione che
dovrebbero servire il centro sono
troppo poche. Chiediamo al Sindaco e a Atac imme-
diati interventi di riparazione e la messa su strada
almeno di tutti i bus elettrici disponibili”, conclude.

Atac, Santori (Lega): “A Trastevere bus elettrici
fermi in deposito e piano di ricariche chiuso”

Nei cieli di Roma sono arrivati
rondoni e rondini e sono ini-
ziate le nidificazioni.
L’Organizzazione internazio-
nale protezione animali (Oipa)
informa che durante il periodo
di nidificazione è inderogabil-
mente vietato distruggere i
nidi di rondini, rondini, bale-
strucci e specie affini, la cui
presenza nelle nostre città è
sempre più minacciata e va
tutelata. Lo prevede una deli-
bera della Giunta capitolina
varata lo scorso anno. In sinte-
si, la delibera prevede che: - in
tutto il territorio capitolino è
vietato a chiunque di distrug-
gere, rimuovere o danneggiare
i nidi di rondine, balestruccio,
rondone comune, rondone pal-
lido e specie affini, nel rispetto
della vigente normativa a tute-
la della biodiversità e degli
ecosistemi; - i romani dovran-
no garantire la protezione dei
nidi “provvedendo alla loro
tutela e protezione, anche nelle
fasi iniziali della costruzione”.
Questo include il divieto di
disturbo, danneggiamento e
abbattimento dei nidi. Tale
tutela si estende anche al di
fuori del periodo riproduttivo
(autunno-inverno) poiché le
rondini e i balestrucci possono
utilizzare gli stessi nidi per più
anni di seguito; - la deroga al
divieto di rimozione dei nidi è
fissata esclusivamente al di
fuori del periodo di nidifica-
zione, cioè tra il 30 novembre e
il 15 febbraio di ogni anno, solo
nei seguenti casi: 1. realizza-
zione d’interventi edilizi, pre-
via richiesta di nulla osta al
Dipartimento Tutela ambienta-
le, corredata da una relazione
tecnica che riporti il numero
dei nidi e le modalità di salva-
guardia che s’intendono adot-
tare. Solo nel caso sia impossi-
bile tale salvaguardia, i nidi
danneggiati o distrutti dovran-
no essere sostituiti da nidi arti-
ficiali, regolarmente attestati;
2. presenza di numerosi nidi in

locali chiusi (garage, magazzi-
ni, cantine) che determini con-
dizioni igieniche di pericolo
per la salute, condizioni che
dovranno essere attestate
dall’Asl. La certificazione
dell’Asl dovrà essere allegata
alla richiesta di nulla osta in
deroga al Dipartimento Tutela
ambientale, che potrà richiede-
re l’installazione di nidi artifi-
ciali in un luogo vicino all’ori-
ginario. Tra le previsioni del
provvedimento per la prote-
zione dei nidi, vi è una serie di
accorgimenti tecnici, tra cui
l’uso di un “intonaco rugoso”
per agevolare la costruzione

dei nidi sotto i cornicioni e che
i sottotetti vadano “mantenuti
con un angolo retto di 90°” per
facilitare la nidificazione. Nel
rifacimento dei tetti, le cavità

dei coppi della prima fila e
dovranno essere mantenute
aperte. Si prevede infine l’in-
stallazione di nidi artificiali su
edifici esistenti, nelle facciate

esposte a nord, est o nord-est,
per favorire la nidificazione dei
rondoni, anche in assenza di
cavità in grado di ospitarne i
nidi La delibera dà mandato
alla polizia locale e “agli altri
organi deputati al controllo”, ai
sensi di legge, di vigilare sulla
corretta osservanza della deli-
bera e di applicare le “sanzioni
previste dalla vigente normati-
va”. 
Alcune disposizioni delle pre-
cedenti ordinanze annuali però
non sono più presenti nel testo,
in sintesi: - le strisce di carta
incollanti utilizzate (purtrop-
po) da qualcuno per catturare

insetti circondate da un’appo-
sita rete metallica per evitare
che le rondoni, rondini e specie
affini, che d’insetti si nutrono,
vi restino incollati; - la vernicia-
tura con calce mediante spruz-
zo per la disinfestazione delle
stalle consentita solo prima del
periodo riproduttivo, che va da
marzo a settembre; - materiali e
macchinari posizionati ad
almeno due metri di distanza
dai nidi per evitarne l’accesso
ai predatori. L’Oipa invita
dunque a stare con gli occhi
aperti e a segnalare le violazio-
ni ai vigili urbani.
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Procede la cantierizzazione di
Piazza San Giovanni per i lavori di
riqualificazione del piazzale davan-
ti alla Basilica. Il Dipartimento dei
Lavori pubblici ha definito i percor-
si pedonali tramite l’utilizzo di tran-
senne parapedonali e segnaletica, in
italiano e in inglese, al fine di indi-
rizzare i pedoni lungo il percorso
protetto. Sul posto è presente anche

la Polizia locale per seguire accura-
tamente questa prima fase di allesti-
mento. Al termine, inizieranno i
lavori sulla piazza, in un’area non
soggetta a traffico. “Abbiamo da
qualche giorno iniziato la prima
fase dell’opera giubilare da 15
milioni di euro. Il nuovo assetto di
Piazza San Giovanni prevede il rifa-
cimento della pavimentazione ispi-

rata ai disegni cosmateschi della
Basilica; sarà migliorata la gestione
dello spazio urbano in un’ottica di
abbattimento delle isole di calore.
Un lavoro che ci restituirà uno spa-
zio riqualificato e più vivibile per
l’Anno Santo e per gli anni a veni-
re”, commenta l’assessore ai Lavori
pubblici di Roma Capitale Ornella
Segnalini.

Giubileo, prosegue l’allestimento in piazza San Giovanni
con percorsi pedonali e segnaletica in italiano e inglese

“Programmazione, recupero e valo-
rizzazione del patrimonio immobi-
liare sono le pietre miliari dell’azione
politica della nostra
Amministrazione. - dichiarano il
capogruppo della Lista Civica
Gualtieri Sindaco Giorgio Trabucco e
il Presidente della Commissione
Urbanistica Tommaso Amodeo. -
Oggi lo abbiamo dimostrato nuova-
mente con il voto in Aula, dopo il
parere favorevole già espresso nei
giorni scorsi in Commissione
Urbanistica, grazie al quale si con-
sentirà il recupero e la valorizzazione
di due immobili abbandonati da
anni che diventeranno due nuovi

importanti complessi alberghieri.-
continuano i consiglieri della Lista
Civica Gualtieri Sindaco - Il primo
progetto prevede la riqualificazione
di Palazzo Marini in piazza San
Silvestro, mentre il secondo avrà ad
oggetto il complesso immobiliare di
Via Boncompagni, uno dei luoghi
simbolo della ‘dolce vita’. Non sem-
plice riqualificazione architettonica e
importante recupero di edifici
abbandonati, ma soprattutto forte
strumento di promozione turistica
per la nostra Capitale. Il 2023 è stato
un anno straordinario per il turismo
romano, con un record di presenze,
frutto di un lavoro concreto ed effica-

ce messo in campo dalla nostra
Amministrazione, che però ha messo
in luce la necessità di incrementare
l’offerta ricettiva delle strutture di
lusso della Capitale. È proprio per
questo che tale ambizioso progetto
di riqualificazione darà un contribu-
to significativo al tessuto economico
di Roma, garantendo l’insediamento
di due grandi catene dell’hotellerie
mondiale a cinque stelle. Siamo sod-
disfatti del contributo fornito dalla
Commissione e faremo del nostro
meglio per supportare questo pro-
getto che combina in modo decisivo
riqualificazione e programmazione,
edilizia e rifunzionalizzazione”, con-
cludono i consiglieri capitolini.

Piscina Quarticciolo, Trabucco
(Cg):

“Ottima notizia l’ok al progetto”
“Sullo sport stiamo recuperando il
tempo perduto su tutti i fronti, anche
sull’impiantistica. - dichiara il capo-
gruppo della Lista Civica Gualtieri

Sindaco Giorgio Trabucco - Dopo i
progetti del PNRR che ci daranno la
possibilità di recuperare impianti
anche in periferia, come ad esempio
il Valentina Caruso, e dopo il recupe-
ro e la riapertura in tempi record del
Palazzetto dello Sport di viale
Tiziano, è stato approvato in Giunta
il progetto di recupero e potenzia-
mento della piscina comunale del
Quarticciolo dopo ben otto anni
dalla sua chiusura. Finalmente gli
iter burocratici vengono sbloccati,
dopo anni di inspiegabile immobili-
smo: per questo ci tengo a ringrazia-
re gli uffici del Dipartimento Sport,
oltre all’Assessore Alessandro
Onorato, il Sindaco e l’intera Giunta.
Aggiungiamo - conclude Trabucco-
un altro tassello all’opera di recupero
degli impianti sportivi della
Capitale, una sfida difficile ma che
vede la nostra Amministrazione in
prima linea e determinata a ripristi-
nare il decoro e ad aumentare l’offer-
ta sportiva in città”.

Trabucco-Amodeo (Cg): Palazzo Marini
e il Complesso di via Boncompagni
diventeranno alberghi a 5 stelle



Le liste di attesa sono un tallone
d’Achille di tutti i sistemi sanitari e
anche l’Italia, come noto, non è esen-
te da questa criticità. I fattori che
concorrono a determinare le liste di
attesa sono molteplici, tra cui l’in-
vecchiamento della popolazione, la
diffusione di percorsi diagnostico-
terapeutici sempre più articolati e
costosi e la prescrizione di esami non
del tutto necessari da parte dei
medici di medicina generale e spe-
cialisti. Tali fattori finiscono per
incrementare l’inappropriatezza
delle prestazioni, che in
Gastroenterologia ed Endoscopia
Digestiva supera il 25% dei casi tra
gli esami endoscopici di primo livel-
lo (come la esofagogastroduodeno-
scopia (EGDS) e la colonscopia). Una
percentuale sicuramente rilevante
che diventa critica se si considera
che ogni anno in Italia vengono
effettuati non meno 2milioni e
500mila di questi esami. Emerge con
evidenza quindi, che si rendono
necessari nuovi modelli e linee
guida efficaci per una riorganizza-
zione del sistema di erogazione delle
visite e prestazioni ambulatoriali.
Tra i possibili modelli d’intervento
quello dei RAO (Raggruppamento
di Attesa Omogeno) è stato di recen-
te proposto a livello ministeriale
sulla scorta delle esperienze matura-
te da alcuni studi coordinati dalla
Agenzia Nazionale per i Servizi
Sanitari Regionali (AGENAS) in col-
laborazione con 85 società medico
scientifiche, tra cui AIGO, istituzioni
centrali (Ministero della Salute,
Istituto Superiore della Sanità),
Regioni e Province Autonome e di
Cittadinanzattiva e che ha portato
nel 2020 alla pubblicazione di un

manuale applicativo RAO. Il
Manuale AGENAS si compone di 77
tabelle relative a 109 prestazioni che,
in ambito gastroenterologico, inclu-
dono gastroscopia, colonscopia e la
prima visita gastroenterologica. Gli
obiettivi specifici della applicazione
del modello RAO AGENAS sono:
ottimizzare l’accesso alle prestazioni
specialistiche ambulatoriali; miglio-
rare l’appropriatezza delle presta-
zioni; monitorare i tempi di attesa
per singola classe di priorità; verifi-
care periodicamente l’appropriatez-
za nell’uso dei codici di priorità con-
divisi e il grado di concordanza rag-
giunto tra medici di medicina gene-
rale e specialisti. Il modello RAO
permette così di coordinare l’azione

dei medici coinvolti verso un’attività
di pianificazione, con la stesura di
documenti condivisi. Gli elementi
che vengono presi in considerazione
per definire i tempi della priorità cli-
nica comprendono la severità del
quadro clinico, la prognosi, l’evolu-
zione del quadro clinico nel breve
periodo, la presenza di sintomatolo-
gia o deficit funzionale e se disponi-
bili la valutazione di documenti di
riferimento come linee guida o
PDTA (percorsi diagnostico terapeu-
tici assistenziali). Si tratta però sem-
pre, va chiarito, di raccomandazioni
non vincolanti per il medico pre-
scrittore, che può ritrovare negli sce-
nari clinici proposti la giusta indica-
zione e prioritizzazione all’esame

endoscopico ma anche decidere di
trovare tempi personalizzati da
valutare caso per caso, possibilmen-
te confrontandosi con un medico
specialista. Nel manuale RAO pro-
posto da AGENAS non vengono
inserite situazioni nella priorità U in
ambito gastroenterologico, in quan-
to in caso di emergenza la gastrosco-
pia o la colonscopia viene valutata
nel percorso di cure di un Pronto
Soccorso o durante un ricovero
ospedaliero. Il modello RAO, per-
tanto, per essere realmente efficace
richiede la piena alleanza tra cittadi-
ni, medici prescrittori e medici ese-
cutori degli esami e un periodico
confronto e monitoraggio dei risul-
tati raggiunti, che per i medici sarà la

“concordanza” nella attribuzione
alla priorità degli esami e visite sino
a raggiungere l’80%- 90% nelle pre-
stazioni di fascia B e D dove si ritro-
va la casistica con patologie maggio-
ri. (Tab 1) Esempi virtuosi sono già
presenti in alcune Regioni dove, oltre
all’adozione del Modello RAO di
Agenas, si è provveduto ad effettua-
re aggiornamenti condivisi, tra medi-
ci specialisti e rappresentanti dei
medici delle cure primarie in ordine
alla prescrivibilità degli esami endo-
scopici, secondo le più recenti linee
guida. È questo il caso della Regione
Lombardia che ha pubblicato a fine
dicembre 2023 un documento di
aggiornamento sull’argomento che,
oltre ad assegnare i tempi di priorità
alle prestazioni, rivolge particolare
attenzione alla ripetizione degli
esami che spesso risultano non
appropriati. In Emilia-Romagna si
sperimenta in alcune aree del bolo-
gnese la presa in carico da parte degli
specialisti che contattati dal medico
di famiglia programmano l’esame
endoscopico e seguono il paziente
nell’iter diagnostico terapeutico.
Alcuni di questi temi saranno al cen-
tro del 30° Congresso Nazionale
delle Malattie dell’Apparato
Digerente (FISMAD) che si terrà a
Roma dal l’11-al 13 aprile.
“L’obiettivo della tavola rotonda - ha
dichiarato il presidente Nazionale
AIGO dottor Marco Soncini e diret-
tore di Dipartimento Medico a Lecco
- è mettere a confronto le esperienze
maturate nelle singole realtà regiona-
li sul tema delle liste di attesa parten-
do dal presupposto che, in questo
ambito, ogni modello non possa pre-
scindere da una stretta alleanza tra
istituzioni, cittadini e professionisti”.

Allarme liste di attesa: per AIGO
necessari modelli di gestione virtuosi
“Collaboriamo con le istituzioni per definire modelli gestionali, in grado
di governare le liste di attesa in Gastroenterologia ed Endoscopia Digestiva”

“Il giudizio con il quale l’agenzia Moody’s
migliora il rating della Regione Lazio, innalzan-
dolo dal livello “pre-spazzatura” a cui l’aveva
portato la sinistra, è la certificazione del profi-
cuo lavoro intrapreso dall’amministrazione di
centrodestra guidata dal presidente Francesco
Rocca. Promosse, in particolare , le politiche
economiche e la capacità della Regione di attua-
re misure di riduzione del debito, tenendo in
ordine i conti e senza intaccare la qualità dei
servizi ai cittadini. Un merito, questo, che va
soprattutto all’assessore al bilancio Giancarlo
Righini, che ha lavorato con grande attenzione
a due leggi di bilancio regionale licenziate in
solo nove mesi, con alle spalle il pesante fardel-
lo dell’enorme debito prodotto da un decennio
di inadeguata amministrazione di sinistra. La
strada intrapresa è quella giusta, Fratelli
d’Italia e il centrodestra continuano a dare
prova di capacità di governo anche nei territo-
ri, con una classe dirigente all’altezza delle
impegnative sfide presenti nel Lazio”. Lo affer-
ma il europarlamentare di Fratelli d’Italia
Nicola Procaccini, copresidente del gruppo dei
conservatori al Parlamento europeo
“Che il Lazio torni ad essere valutata positiva-
mente dalle agenzie di rating dopo un solo
anno di amministrazione è una conquista incre-
dibile. Specialmente in considerazione della
situazione disastrosa in cui versava il bilancio
regionale prima del nostro insediamento.

Voglio fare i complimenti a tutta l’amministra-
zione regionale Rocca e, in modo particolare,
all’Assessore al Bilancio Giancarlo Righini, per
l’impegno e il lavoro costante. Tornare ad
attrarre investimenti è il primo e irrinunciabile
passo per il corretto e bilanciato sviluppo del
nostro territorio”, ha commentato il Consigliere
regionale di Fratelli d’Italia Flavio Cera.
“Una classe dirigente competente che lavora
nell’interesse dei cittadini, confermando il
buon governo del centrodestra. È questo il
significato del rating di Moody’s, per la
Regione Lazio, che migliora grazie alle politi-
che economiche della giunta Rocca e dell’asses-
sore al Bilancio Righini. Il Lazio torna ad essere
attrattivo grazie all’intervento sulla riduzione
del debito e ad una puntuale gestione delle
risorse. L’importante riconoscimento ottenuto
promuove il lavoro di questo primo anno di
amministrazione alla guida delle Regione.
Avanti così”. Così il senatore di Fratelli d’Italia,
Giorgio Salvitti.

“Moody’s migliora il nostro rating:
la via intrapresa è quella giusta”
“Un riconoscimento di assoluta importanza,
che ufficializza il percorso che abbiamo intra-
preso in merito al risanamento dei conti regio-
nali e rinforza la convinzione che il lavoro che
stiamo portando avanti come amministrazione
regionale prosegue nella giusta direzione”.

Con queste parole Marco Bertucci, presidente
della Commissione Bilancio del Consiglio
Regionale del Lazio, commenta quanto avve-
nuto nella sera di venerdì 5 aprile, quando la
prestigiosa agenzia Moody’s ha por-
tato il giudizio sul grado di solidi-
tà della Regione Lazio da
livello Ba1 a Baa3.
“Questa promozione
così importante delle
nostre politiche econo-
miche, intraprese dalla
nostra amministrazione
grazie al lavoro della
giunta del presidente
Rocca ed in particolare del-
l’assessore al Bilancio
Righini, in assoluta sinergia
con quanto portato avanti in
Commissione Bilancio,
rende la nostra
Regione
d i

nuovo attrattiva per gli investitori. Questo
non è un caso, visto che tutto il percorso effet-
tuato è stato improntato al rafforzamento
delle pratiche di governance, delle perfor-
mance finanziarie e delle politiche volte alla

riduzione del debito.
La strada è ancora certamente lunga,

ma il giudizio di Moody’s è uno sti-
molo di assoluto livello che ci

sprona a proseguire sulla stra-
da della stabilità, di una
governance solida, del
miglioramento delle presta-
zioni e del risanamento dei

conti, tutto senza tagliare i ser-
vizi. Perché i cittadini sono e

devono restare al primo posto
della nostra azione politica”, chiu-

de Marco Bertucci.

Si susseguono i messaggi di apprezzamento per il lavoro del Presidente della Regione Lazio

Rocca promosso da Moody’s
Un certificato di buon governo
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Il programma delle celebrazioni organizzato dal 18 al 22 aprile
Giornata Mondiale della Terra, eventi
a Villa Borghese e alla Casa del Cinema
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Roma si prepara a celebrare la
54esima Giornata Mondiale
della Terra, la più importante
manifestazione ambientale
delle Nazioni Unite con
miliardi di cittadini coinvolti
nei 193 Paesi membri, orga-
nizzata da Earth Day Italia e
Movimento dei Focolari, con
centinaia di eventi tra concer-
ti, talk show, laboratori didat-
tici, attività sportive, concerti,
street art e decine di attività
dedicate all’innovazione,
all’ambiente e alla cultura. Le
celebrazioni ufficiali, presen-
tate oggi da Pierluigi Sassi,
Presidente di Earth Day Italia,
si svolgeranno: dal 18 al 21
aprile con il Villaggio per la
Terra a Villa Borghese e sulla
Terrazza del Pincio a Roma;
dal 18 al 20 aprile si terrà il
Festival dell’Innovability
presso la Casa del Cinema a
Roma; il 22 aprile in occasione
della Giornata Mondiale della
Terra si terrà

#OnePeopleOnePlanet, The
Multimedia Marathon, 16 ore
di contenuti live dalla Nuvola
di Fuksas, trasmessi in diretta
su RaiPlay e Vaticannews.va.
Giunta alla 54ma edizione
questa festa globale vede
l’Italia in prima fila nella cam-
pagna #OnePeopleOnePlanet
che dà il nome alla maratona
multimediale di 16 ore pro-
dotte live dall’auditorium
della Nuvola di Fuksas. Con
lo slogan ‘Torna a battere il
cuore per la Terra!’ la marato-
na #OPOP giunge quest’anno
alla sua quinta edizione gra-
zie alla produzione Earth Day
e alla diffusione internaziona-
le sui canali RaiPlay e
VaticanNews. A sostenere la
promozione mondiale del-
l’evento saranno le reti social
di Earth Day Network e del
programma ambientale ONU
Connect4Climate, organizza-
tore della Planet Week al G7
di Torino. In serata

dall’Auditorium della
Nuvola sarà, inoltre, trasmes-
so in diretta su RaiPlay e su
VaticanNews lo storico
Concerto per la Terra di Earth
Day Italia. A raccogliere il
testimone lasciato dai tanti
artisti che si sono battuti per
un mondo più sostenibile,
sarà Luca Barbarossa con la
sua Social Band che dedicherà

la serata al tema ‘Pace e
Ambiente’ insieme ad altri
importanti artisti. Le celebra-
zioni italiane, già riconosciute
dall’Earth Day Network di
Washington come best case
internazionale per la tutela
del Pianeta e lo sviluppo di
una forte coscienza ecologica,
avranno quest’anno un ulte-
riore importante significato,

diventando tappa iconica del
G7 Clima, Energia e
Ambiente di Torino (previsto
dal 28 al 30 aprile). Nel capo-
luogo piemontese sono infatti
in programma due eventi di
alto valore simbolico dedicati
al dialogo interculturale e
intergenerazionale, sostenuti
dalla Regione Piemonte e rea-
lizzati nello storico parco tec-
nologico sulle tecnologie per
l’ambiente Environment
Park. Inoltre, in collaborazio-
ne con il MASE e il MIM, i
giovani universitari e degli
ultimi anni delle scuole supe-
riori di Roma e Torino, insie-
me ad una rappresentanza di
loro coetanei dai 7 paesi del
G7, parteciperanno a tavoli
tematici per la stesura di un
testo che sarà portato all’at-
tenzione dei 7 Ministri
dell’Ambiente impegnati per
il G7. “Siamo alla 54esima
edizione di una celebrazione
che dovrebbe essere solo una

grande festa vissuta per
ricambiare insieme le infinite
gioie che la natura ci dona-
spiega Pierluigi Sassi,
Presidente di Earth Day
Italia- Ma purtroppo viviamo
un tempo nel quale è diventa-
to più urgente che mai fare
delle scelte, prendere delle
decisioni. Mai come oggi
infatti, la sensibilità ambien-
tale si è consolidata nell’opi-
nione pubblica italiana e
mondiale, ma stentiamo anco-
ra a trasformare questa sensi-
bilità in azione. Siamo alla
vigilia del G7 Ambiente di
Torino e le nostre iniziative
sono state scelte come Flag
Event per promuovere il dia-
logo tra culture e generazioni.
Chiediamo a tutti gli operato-
ri di pace di valorizzare que-
sta importante occasione, per
fare la differenza e dare il via
ad una nuova stagione di
comune impegno per la Pace
e l’Ambiente”.

“Dal MIT attenzione alle esigenze del Nord Est romano”
Regione Lazio, Bertucci: “Tutte le novità dal Piano Pluriennale degli Investimenti”
Arrivano buone notizie per il
Nord Est Romano dal Piano
Pluriennale degli Investimenti
reso noto dal Ministero delle
Infrastrutture e dei Trasporti. A
darne notizia è il presidente della
Commissione Bilancio del
Consiglio Regionale Marco
Bertucci, da sempre nella sua atti-
vità politica attento alle problema-
tiche della mobilità e soprattutto
alle esigenze di tutti quei cittadini
della provincia che giornalmente
si muovono verso Roma per
andare a lavorare. “Un fatto che
conferma la rinnovata attenzione
e la vicinanza del governo di
Giorgia Meloni ai nostri territori,
che vengono costantemente messi
al centro di progetti, lavori ed ini-

ziative importanti per il migliora-
mento della qualità della vita dei
cittadini e del livello dei servizi di
cui questi usufruiscono”, spiega il
consigliere regionale di Fratelli
d’Italia. Nello specifico sono tre
gli interventi che riguardano il
quadrante ad est di Roma, con
riferimento alle annualità 2024-
2025. Il primo è presente nell’Area
Inseribilità e Studi e Progettazioni
ed è il raddoppio della Tiburtina
da Albuccione fino al Car, di fatto
una nuova opera che andrà a
migliorare la viabilità del flusso
da e per Roma. Gli altri due sono
relativi ad interventi di adegua-
mento e messa in sicurezza: uno è
relativo al potenziamento dello
svincolo della Centrale del Latte

sul GRA, mentre il secondo, anche
questo di potenziamento, adegua-
mento e messa in sicurezza, è
quello sullo svincolo sul GRA in

direzione Tiburtina. Entrambe
queste opere sono da appaltare,
secondo il piano del ministero.
Non si ferma infine la battaglia di

Bertucci per arrivare all’inversio-
ne dello svincolo di immissione
attualmente posto circa due chilo-
metri prima dell’uscita di
Settecamini, iniziativa sostenuta
anche dai pareri positivi arrivati
dopo le mozioni presentate nei
consigli comunali di Guidonia
Montecelio, Palombara Sabina,
Sant’Angelo Romano, Marcellina,
nonché dal CAR e dagli onorevoli
Andrea Volpi ed Alessandro
Palombi, in Parlamento con
Fratelli d’Italia. Nuovi incontri
sono stati fatti in Ministero per
verificare la fattibilità dell’opera-
zione, che sembra essere molto
concreta. “La modifica che stiamo
proponendo comporta molteplici
vantaggi a favore dei fruitori del-

l’arteria stradale sia in termini di
percorrenza che di sicurezza, ma,
evidentemente, anche ambientale:
l’idea è quella di trasformare l’im-
missione oggi in uscita dalla com-
planare sulla corsia di scorrimen-
to dell’A24, facendo sì che la stes-
sa diventi in entrata dalla corsia di
scorrimento dell’A24 verso la
complanare. L’obiettivo è sempli-
ce: permettere ai veicoli prove-
nienti da Roma di evitare il traffi-
co che si genera sulla complanare
all’immissione del GRA, garan-
tendo un maggiore deflusso,
minor inquinamento e ottimizza-
zione dei tempi di percorrenza:
un miglioramento sotto tutti i
punti di vista”, chiude Marco
Bertucci.

Una serata di gala con moda e musica
Sfila la modella Giulia Mazzotta nelle suggestive
Scuderie Aldorbrandini a Frascati. L’evento
è stato organizzato da Stefania Appugliese.
Tra i presenti il produttore Virgil Asoltanei
Una serata di moda e glamour, arricchi-
ta da splendide modelle e da ottima
musica in una location unica, le
Scuderie Aldobrandini di Frascati. La
kermesse è stata animata da abiti da
sposa e da collezioni di alto livello, che
hanno dato il giusto tono a una serata
molto avvolgente. Tra i presenti anche
il produttore Virgil Asoltanei e sua
moglie Anna, cantante di musica popo-

lare e tradizionale romena. Un evento
di caratura elevata, che ha messo al cen-
tro qualità e sostanza, grazie all’orga-
nizzatrice Stefania Appugliese, accom-
pagnata da Giuseppe Celli e il presi-
dente di giuria, Gianfranco Ranieri. Ha
presentato Elena Presti, che ha magi-
stralmente condotto la manifestazione
che si è fregiata della presenza della
modella Giulia Mazzotta.



Quadraro, a Scuola con i Carabinieri
I giovanissimi delle V Elementari hanno trascorso una giornata con i Militari dell’Arma
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I Carabinieri della Stazione di
Roma Quadraro hanno incon-
trato circa 60 alunni delle
quinte classi della Scuola
Elementare “Aldo Fabrizi” di
via Valerio Publicola dei
Consoli. L’iniziativa ha visto i
giovanissimi stringere amici-
zia con un bel gruppo di
Carabinieri provenienti da
diverse specialità, pronti a
rispondere a tutte le loro acute
domande. Tra questi vi era il
Carabiniere di Quartiere, che
percorre le stesse loro vie
quando vanno a scuola. Una
brillante autoradio, la nuova

Alfa Tonale, con l’equipaggio
del Nucleo Radiomobile di
Roma che mostrava loro le
potenti caratteristiche tecniche
all’avanguardia e le spiccate
potenzialità operative per
avere la meglio contro i delin-
quenti. Mentre ad attenderli
sulle loro moto Ducati
Multistra vi erano i
Carabinieri Motociclisti. È
stato entusiasmante per gli
alunni potersi avvicinare ai
purosangue del Reggimento a
Cavallo con in sella i loro
cavalieri in uniforme da ceri-
monia. I cavalli del famoso

“Carosello storico” in cui ven-
gono rievocate delle battaglie
importanti. Gli alunni, a turno,
hanno poi visitato la Stazione
Mobile; un vero e proprio uffi-
cio itinerante con tanto di pol-
trone e scrivania, pronto a
soddisfare le svariate esigenze
dei cittadini, tra cui quella di
essere dislocato nei luoghi più
vicini alla popolazione per
denunce, esposti o consigli.
Anche qui la tecnologia era
esaltante con computer porta-
tile, stampante portatile e pal-
mare. Ai giovani è stato poi
riservato un incontro con il

Comandante della Stazione
che ha sottolineato loro che
fare il carabiniere vuol dire
soprattutto aiutare il prossi-
mo. Alcuni cenni ai comporta-
menti cattivi, al bullismo, al
vortice della droga mentre
invece, basterebbe avere un
comportamento corretto, leale,
giusto, per riscuotere la stima
degli altri. In ogni momento, i
giovani scolari si sono sempre
mostrati entusiasti ed attenti
ponendo ogni genere di quesi-
to, sempre più particolareg-
giati, quasi da sembrare già
piccoli investigatori.

“Quella di Francesco è un’esortazione a guarda-
re alla vita in tutti i suoi risvolti, senza contrap-
posizioni. Non a caso, il Papa non usa più
l’espressione ‘principi non negoziabili’, per evi-
tare una gerarchia falsa, come se alcuni fossero
più importanti di altri. Tutto si tiene, questioni
bioetiche e questioni sociali”. A dirlo, in una
intervista al Corriere della Sera, l’arcivescovo
Vincenzo Paglia, presidente della pontificia
Accademia per la Vita, in riferimento alla dichia-
razione Dignitas Infinita, in cui coglie “proprio
una visione ampia della vita umana che occorre
promuovere. È importante impegnarsi per tute-
lare tutta la vita dal suo inizio alla conclusione
terrena e anche in tutti gli aspetti fondamentali
che la caratterizzano. Di qui la lotta alle condizio-
ni che mortificano la dignità dell’essere umano,

dalla povertà alla violenza contro le donne. Un
richiamo particolare va fatto sul tema dell’assur-
dità della guerra, su cui nel clima attuale
Francesco non rinuncia a sollecitare le coscien-
ze…”. Secondo Paglia, “dobbiamo fare attenzio-
ne a non leggere i documenti del magistero della
Chiesa in modo isolato, separandoli da quanto è
stato detto in altri pronunciamenti. Il Papa vuole
evitare che si contrappongano le questioni della
bioetica e quelle dell’etica sociale. A livello gene-
rale, vale ciò che Amoris laetitia dice sul bene
possibile nel campo della famiglia: ciascuno
deve impegnarsi a cercare e a realizzare al
meglio il bene di cui è capace, tenendo conto
della complessità delle situazioni”. Diranno che
Francesco è reazionario quando parla di aborto o
maternità surrogata e progressista su povertà e

guerra: “La mia impressione - spiega Paglia - è
che queste categorie a Francesco stiano un po’
strette: non sono adatte per interpretare il suo
pensiero né il suo operato. Le dimensioni che
riguardano ogni persona vanno collocate in un
contesto più ampio. Non si possono esaminare i
singoli comportamenti di ciascuno astraendo
dalle circostanze. Per questo i temi della giustizia
sociale e, per così dire, ambientale, hanno una
forte ricaduta sulle scelte che ciascuno può com-
piere. Molto spesso, modificando le condizioni
di partenza, diventano possibili comportamenti
più corrispondenti alla dignità”. Quanto al tema
delle disforie di genere “è delicato da diversi
punti di vista. La conoscenza che abbiamo del
fenomeno è ancora piuttosto parziale e richiede
riflessioni più profonde. Fa pensare molto ciò

che sta accedendo con la triptorelina, che la stes-
sa Oms ha messo in questione. Non dimentichia-
mo che, nella visione di Francesco, il modello
della realtà è il poliedro, non la sfera. Non è tutto
uguale”, conclude Paglia.

Vaticano, mons. Paglia: “Francesco non vuole
etichette, bisogna tutelare tutta la vita”

Celli: “Roma sempre più città 
dei giovani con Mic Card 
gratuita per i neo diciottenni”

Onorato, sport: “Corviale avrà
il suo palazzetto da 700 posti.
A settembre il 30% sarà pronto”

“Roma sempre di più città
dei giovani. Siamo orgo-
gliosi, come amministrazio-
ne, di poterlo affermare
non solo a parole ma con
l’ennesima iniziativa, gra-
zie all’impegno della giun-
ta che ha approvato la deli-
bera che permetterà a tutti i
giovani di Roma, che sono
diventati o diventeranno
maggiorenni nel 2024, di
entrare gratuitamente per
un anno nel sistema musea-
le di Roma Capitale. Oltre
40.000 giovanissimi, con la

Roma Mic Card potranno
usufruire anche di agevola-
zioni e sconti presso
mostre, caffetterie e librerie
museali. 
Le nuove generazioni sono
il nostro futuro, ma anche
già il presente e vogliamo
renderli partecipi consape-
voli e protagonisti attivi
della loro e nostra amata
città. Lo saranno però con
tutto il nostro supporto e
stimolo, proseguendo quel
percorso avviato già con la
tessera Metrebus per gli

under 19 e con i voucher
sportivi per i ragazzi delle
famiglie più fragili. 
La trasformazione di Roma
non può prescindere da
una nuova, migliore e
inclusiva partecipazione
delle ragazze e dei ragazzi
romani. 
Un grazie per questo risul-
tato alla giunta guidata dal
sindaco Gualtieri e all’as-
sessore alla cultura Gotor”. 
Così in una nota la
Presidente dell’Assemblea
capitolina Svetlana Celli.

“Un investimento da 10 milioni per un nuovo
Palazzetto dello Sport da 700 posti a Corviale. Insieme
al Sindaco Gualtieri abbiamo presentato il progetto
per il nuovo impianto in via Maroi davanti alle bam-
bine e ai bambini che potranno utilizzarlo tra meno di
2 anni. Il piano prevede il recupero di un’area pubbli-
ca inutilizzata e la costruzione di un’arena sportiva
multidisciplinare dedicata alla pallacanestro, alla pal-
lavolo, al badminton, alla ginnastica, al calcio A5, agli
sport rotellistici, alle discipline fijlkam e all’arrampica-
ta sportiva. Il cantiere è già operativo, entro settembre
saranno completati gli interventi per il 30% dell’im-
porto, l’inaugurazione nella primavera del 2026. La
realizzazione del Palacorviale, oltre 2mila metri qua-
drati con circa 700 posti a sedere, s’inserisce in un
lavoro più ampio che con il Sindaco e gli altri assesso-

ri stiamo portando avanti nella Capitale finalizzato
alla riapertura di impianti sportivi chiusi e alla costru-
zione di nuove strutture. Fare sport è da sempre sino-
nimo di aggregazione e di contrasto al degrado. Le
squadre del quartiere non dovranno più spostarsi per
giocare le partite ma avranno una loro casa qui, dove
saranno molto difficili da battere. Per noi quest’opera
è un altro tassello sul tema dell’impiantistica sportiva
romana: vogliamo dare a ogni quartiere un palazzet-
to. Dopo aver riaperto il Palatiziano, finanziato gli
impianti di Colli d’Oro e Cesano, progettato l’efficien-
tamento energetico del Centro Olimpico Matteo
Pellicone ex Palafijlkam adesso la nuova sfida è quella
del Palacorviale”. Lo afferma Alessandro Onorato
assessore di Roma Capitale ai Grandi Eventi, Sport,
Moda e Turismo.

Animali, Ferraro (Cg):
“Approvata la mozione
ex art.58 per il superamento 
degli animali nei circhi

“Approvata quest’oggi in Assemblea
Capitolina la mozione ex art. 58 che impe-
gna Sindaco e Giunta ad attivarsi presso il
Governo per superare la presenza degli
animali nei circhi. - dichiara il consigliere
capitolino della Lista Civica Gualtieri
Sindaco Rocco Ferraro - Nei prossimi
mesi lavorerò su un regolamento ad hoc
sugli spettacoli perché è di fondamentale
importanza tutelare non solo gli stessi e i
lavoratori ma anche gli animali. Con que-
sta mozione chiediamo quindi al Governo

di procedere ai decreti attuativi che, attra-
verso la revisione delle disposizioni nei
settori delle attività circensi e degli spetta-
coli viaggianti, promuovano il graduale
superamento dell’utilizzo degli animali.
Inoltre - prosegue il consigliere Ferraro -
si chiede l’assegnazione dei contributi del
Fondo unico per lo spettacolo solo per le
attività circensi e per gli spettacoli viag-
gianti che decidano di dismettere total-
mente l'impiego degli animali nelle pro-
prie attività, affinché non si registrino

perdite economiche e di posti di lavoro.
Va ovviamente prevista la ricollocazione
degli animali presso strutture in grado di
garantirne il miglior mantenimento senza
alcun utilizzo in spettacoli e si deve
disporre di un concreto sostegno a tali
centri, oltre a prevederne l’apertura di
nuovi, per mantenere e riabilitare gli ani-
mali. Chiediamo infine l’impegno del
Governo al graduale superamento dei cir-
chi con gli animali entro i prossimi due
anni”, conclude Ferraro.



Campo di Mare e Cerenova,
ancora atti vandalici e furti
alla stazione e sul lungomare

Ultimo straordinario appuntamento
quello tenutosi ieri, giovedì 3 aprile, al
plesso “Marieni” di Cerveteri, dove si è
concluso il terzo step del progetto
“Emozioniamoci con gli Animali”, pro-
mosso da Scuolambiente grazie alla pre-
ziosa collaborazione di Giulia e Paolo del
C.U.C.S. - Centro Unità Cinofila di
Salvataggio - Cerveteri/Fregene. “Ma il
bello deve ancora venire - prosegue
Scuolambiente - ieri, intanto, grazie
anche alle nostre amiche maestre, volon-
taria una e adottante l’altra di Dammi la
Zampa, Annalisa e Angela, abbiamo tra-
scorso una bellissima ed emozionante
giornata insieme ai loro fantastici alunni
delle classi III e V sezione B. In particola-
re ci hanno tanto emozionato due bambi-
ni molto speciali con un bellissimo dise-
gno di benvenuto e abbracci speciali con
Tea, Uma e Aky”. “Si è molto ribadito il
concetto di “rispetto” e di quanto noi
umani avremmo da imparare dagli ani-
mali! Naturalmente non sono mancati i
giochi con i cani che hanno mostrato,
passando dalla teoria di Elena alla prati-
ca, quanto essi abbiano sviluppato molto
più di noi in particolare il senso dell’ol-
fatto e dell’udito ma Giulia e Paolo

hanno anche mostrato come si porta un
cane al passo o al guinzaglio o come lo si
abitui ad eseguire alcuni comandi”. “La
curiosità e la partecipazione dei ragazzi è
stata tanta ed altrettanti gli argomenti
trattati e noi siamo davvero tanto tanto

soddisfatte e felici e non vediamo l’ora di
vederci al prossimo incontro Inoltre
anche oggi è venuta a trovarci Veronica,
un’amica del C.U.C.S., che ha fatto tante
foto e preparato una sorpresa per tutti”,
ha concluso Scuolambiente.

I piccoli del plesso “Marieni” incantati davanti alla dolcezza di questi cani

“Emozioniamoci con gli animali”
Ultimo atto dell’iniziativa di Scuolambiente
e dal Centro Unità Cinofila di Salvataggio

Agenti della Polizia locale
pronti a lasciare la sede di via
Friuli. Diverse le criticità del-
l’attuale stazione della munici-
pale, tra la presenza di barrie-
re architettoniche le varie criti-
cità riscontrate dagli ispettori
della Asl che avevano effettua-
to un sopralluogo sulla strut-
tura notificando all’ammini-
strazione delle prescrizioni

alle quali dar seguito. Saltato il
trasferimento nei locali in via
Fontana Morella, nei pressi del
Cantinone, nei mesi scorsi
l’amministrazione comunale
aveva provveduto con un atto
della Giunta a ricercare un
immobile dove trasferire gli
agenti della locale. Una deci-
sione presa sia per la scadenza
ormai prossima del contratto

di locazione per il quale il
Comune sborsa circa 17mila
euro l’anno. Dall’altra parte le
varie rimostranze presentate
dal Csa Regioni Autonomie
Locali che aveva presentato
anche un esposto alla Asl e
allo Spresal di Bracciano dove
venivano evidenziate diverse
criticità nella sede di via Friuli,
tra le quali la carenza di sicu-

rezza per i lavoratori. «Sono
state già formalizzate alcune
proposte da parte di alcuni
privati», ha detto l’assessore al
Personale Alessandro Gnazi.
La soluzione dovrebbe arriva-
re già entro aprile.
L’amministrazione valuterà
infatti la migliore proposta tra
quelle pervenute, cinque in
totale, come spiegato sempre

dall’assessore Gnazi. Nella
delibera redatta dalla Giunta
Gubetti la ricerca è incentrata,
in particolar modo su una
struttura “tra i 500 e i 600
metri quadri” situata in “una
posizione ben servita da mezzi
pubblici”, e soprattutto
“accessibile alle persone con
disabilità” e dotata “di spazi
per l’accoglienza e di ambienti

in grado di rispondere ad esi-
genza di riservatezza”. 
Nella stessa struttura inoltre
l’amministrazione vorrebbe
poter posizionare gli uffici dei
servizi sociali, quelli scolastici
e per i messi scolastici.
Struttura che col tempo il
Comune vorrebbe poter riscat-
tare con l’acquisto. (Fonte
Civonline.it)
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Diverse le criticità riscontrate dalla Asl e dal sindacato sull’attuale struttura
Polizia Locale, agenti pronti
a lasciare il comando di via Friuli
La conferma dell’assessore Gnazi: “Già entro aprile valuteremo la miglior proposta”

Parcheggi presi d’assalto,
macchine danneggiate e
oggetti derubati Ancora una
segnalazione da parte di citta-
dini alle prese con atti vanda-
lici e furti nelle proprie auto,
l’automobilista denuncia
direttamente sui social l’acca-
duto, oltre che ai Carabinieri:
“Buonasera, volevo segnalare
che a distanza di un mese esat-
to, questa notte mi è stato nuo-
vamente spaccato il finestrino
della macchina lasciata par-
cheggiata alla stazione di
marina di Cerveteri (lato
campo di mare). A differenze
della volta scorsa, questa volta
è stato rubato il libretto di cir-
colazione dell’auto.
Ovviamente ho già informato
i carabinieri. Lo scrivo anche
qui perché so che in molti par-
cheggiamo lì e magari può
essere utile fare attenzione
sapendo cosa succede. È
auspicabile che vengano incre-
mentati i controlli, soprattutto
nelle ore notturne.” Urti, van-

dalismo e furti, sono davvero
tantissime le persone coinvol-
te in Italia dai continui atti vio-
lenti ai danni delle proprie
vetture che avvengono quoti-
dianamente nei parcheggi, a
segnalarlo oltre i diretti inte-
ressati anche le compagnie
assicurative. 

Ho avuto inizio oggi, lunedì 8 aprile, la
prima mobilità del progetto Green me,
Green footprints all’Istituto Cena di
Cerveteri. I partner turchi, lituani e greci
sono stati accolti nella mattinata da un
festoso coro organizzato dalle insegnanti
delle classi quinte. Molte sono state le
attività svolte nella giornata, e tra giochi
rompighiaccio, prove di coro e attività in
aula computer, il gruppo ha partecipato

alla conferenza Think global, act local”
local”, alla quale è intervenuto l’esperto
dell’associazione Scuolambiente,
Giuseppe Girardi. Sono stati affrontati
temi come l’impronta ecologica, svilup-
po sostenibile, la crisi climatica, energie
rinnovabili e economia circolare. Insieme
ai docenti, i 13 alunni stranieri ospitati
dalle famiglie italiane, proseguiranno
questa esperienza per tutta la settimana.

Prima mobilità a Cerveteri
per il progetto Erasmus Plus
“Green me, Green Footprints”
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“Stiamo leggendo, da ormai
varie settimane, della volontà
di alcuni comuni del litorale
nord, di unirsi in un’unica pro-
vincia, distaccata da quella di
Roma. Abbiamo partecipato,
circa un mese fa, all’incontro
tenutosi in aula consiliare a
Ladispoli con i promotori del-
l’iniziativa, tra cui Michetti,
Grando e Baccini. Teniamo a
sottolineare il fatto che, come
circolo di Sinistra Italiana atti-
vo sul territorio, conosciamo i
vari interessi speculatori ed i
pericoli che ne possono scaturi-
re quando si intrecciano inte-
ressi economici di varia natura
e provenienza, non sempre
lecita. D’altronde, i discorsi
fumosi e populisti che le nostre
orecchie hanno ben ascoltato
dagli esponenti del centrode-
stra, danno la prova di un pro-
getto campato in aria, bislacco
per alcuni versi e basato su
ideologie antieuropeiste. Le
parole di Michetti, che descri-
vono un’Europa cattiva che
detta leggi contro le comunità
locali senza conoscerle, è già
un forte campanello d’allarme.
L’Europa detta regole comuni

che ogni singolo stato tramute-
rà in legge, se necessario: affer-
mare quanto sopra è populista
e soprattutto errato. Purtroppo
la sconfitta elettorale passata,
di Michetti, nel comune di
Roma come candidato sindaco,
sembra essere l’unico motore
di questa iniziativa separatista:
togliere comuni e “impoverire”
Roma per sfruttare le ricchezze
locali.
Ma quali, esattamente? I nume-
ri non convincono, soprattutto
quando si parla di tasse: i resi-
denti della nuova provincia
smetteranno di versarle nelle
casse di città metropolitana ma
non per questo le riscossioni
future avranno gli stessi
importi. Lo capirebbe anche un
bambino. Si parla nuovamente
di un policlinico e di una uni-
versità, di 5000 posti di lavoro
e di una nuova classe dirigente
nascente nella provincia. Ma lo
stiamo già vedendo, di cosa si
occuperà la nuova classe diri-
gente. Il concetto di una nuova
provincia, unita, dove ogni
comune avrà la stessa impor-
tanza, senza avere distinzioni,
si perde nelle parole e nelle

scelte delle amministrazioni
promotrici. È stato un susse-
guirsi di progetti di nuovi
porti, tra Fiumicino e
Civitavecchia, passando per
Ladispoli e Santa Marinella,
che dipinge bene lo scenario di
quel che potrà essere questa
unione territoriale: una conti-
nua rincorsa al predominio di

una città rispetto ad un’altra.
Ancora edilizia speculativa,
buona per tutte le stagioni e
una obsoleta idea di turismo,
con l’incapacità di offrire servi-
zi in alcuni casi o la semplice
faciloneria con cui si pensa che
il turista cada giù da un aereo o
da una nave, e questo sia suffi-
ciente per tirare a campare.

Sinistra e destra unite in un
progetto ambizioso, divisi
nella realtà dei fatti e soprattut-
to nelle parole “battagliere”
rivolte da un comune all’altro.
A Ladispoli per esempio, è da
mesi che alcuni consiglieri di
maggioranza, rivendicano que-
sta scelta politica, autoprocla-
mando Ladispoli “capitale del
litorale”. Il campanilismo “pae-
sano” che si continua ad osten-
tare, tralasciando la scarsa
conoscenza amministrativa di
quinta elementare - qual è la
differenza tra capoluogo e
capitale? - e che salta puntual-
mente fuori in qualsiasi consi-
glio comunale solo a scopo
denigratorio, la dice lunga
sulla serietà di questi promoto-
ri provinciali. Abbiamo il terro-
re che il nostro territorio venga
ancora soffocato da cemento e
case inabitate o di vedere tra-
sformata la via Aurelia in una
Strip fatta di luci, totem e centri
commerciali o sale gioco. Per
ora, i cittadini sono tenuti fuori
da questi giochi e temiamo che
queste stanze dei bottoni tenu-
te chiuse siano un pericolo per
le nostre comunità e per le scel-

te future legate all’economia
locale e all’ambiente.
Addirittura i domini internet
(gli indirizzi web per intender-
ci) per la “provincia Porta
d’Italia” sono già stati acquista-
ti, nella speranza, forse, che
qualcuno possa acquistarli a
prezzi più alti: peccato che, i
siti istituzionali, in quanto tali,
superano questa difficoltà spe-
culatoria. “Epic fail” per spie-
garla in termini social. Tanta
leggerezza, insomma, nell’af-
frontare un tema così impor-
tante, che rafforza, senza dover
fare analisi più approfondite, il
nostro dissenso verso un pro-
getto sciocco ma visti i tempi
ed il governo che ci ritroviamo,
dobbiamo attenzionare e far
conoscere a tutti i cittadini del
litorale nord, la pochezza di
queste decisioni forzose e poco
democratiche, che alcune
amministrazioni continuano
ad imporci, e che saranno sola-
mente nuove “poltrone” da
occupare, per rafforzare l’ego
di questo o quel personaggio”.
Così in una nota a firma del
Circolo Sinistra Italiana
Litorale Nord “Mahsa Amini”.

Dubbi e perplessità della Sinistra Italiana Ladispoli sul progetto “Porta d’Italia”
“Litorale nord: ma quale Provincia?”
“Un progetto campato in aria, bislacco per alcuni versi e basato su ideologie antieuropeiste”

Ladispoli sempre più set di
produzioni televisive di alto
livello. Nei giorni 23 e 24
aprile sulla spiaggia di torre
Flavia e nella zona del caval-
caferrovia che collega via
Caltagirone e viale Europa si
gireranno varie scene della
fiction “Il patriarca” con
Claudio Amendola, giunta
alla seconda edizione. Nei

prossimi giorni saranno resi
noti i dettagli delle limitazio-
ni al traffico ed alla circola-
zione pedonale durante gli
orari dei ciak. La seconda
serie andrà in onda in sei
prime serate ad inizio 2025
su Canale 5, nel cast accanto
ad Amendola, nel ruolo del
capofamiglia Nemo
Bandera, gli attori Antonia

Liskova, Neva Leoni,
Raniero Monaco di Lapio,
Giulia Bevilacqua, Michele
De Virgilio, Giulia Schiavo e
Primo Reggiani.

Il 23 e 24 aprile si gireranno alcune
scene della fiction “Il Patriarca”
Ciak si gira, a Ladispoli
arriva Claudio Amendola

“Senza voler scomodare le scienze pedagogi-
che e rimanendo nell’alveo politico/sociale
non possiamo non constatare la differenza tra
un modello coerente e un altro incoerente.
Non mantenere una promessa fatta è disedu-
cativo e non vale soltanto nelle relazioni geni-
tori-figli ma anche nelle relazioni tra adulti e,
ancor più, tra amministratori pubblici e citta-
dini. Come cittadini, che sentono sulle pro-
prie spalle il peso delle difficoltà quotidiane,
non possiamo che essere felici, per la notizia
che giunge dalla vicina Fiumicino, ma allo
stesso invidiosi per ciò che il loro Sindaco ha

portato alla loro comunità: l’ospedale! E qui
ritorna l’aspetto “pedagogico” dei diversi
comportamenti dei due amministratori. Da
una parte troviamo Baccini che ha dato segui-
to alle promesse e ha saputo trasformare le
parole in azioni concrete, dall’altra, purtrop-
po per tutti NOI CITTADINI di LADISPOLI,
troviamo Grando che ha dimostrato ancora
una volta di non avere quelle sensibilità,
quell’equilibrio e quel senso etico che sono
richiesti a un paterfamilias. Incentrare il pro-
prio manifesto politico-elettorale su un argo-
mento così delicato che tocca le speranze di

un’intera comunità, come la costruzione di
un ospedale, lo abbiamo da subito trovato
demagogico e moralmente discutibile. I pro-
clami del 2022 hanno avuto un solo esito:
l’esclusione di Ladispoli dalla programma-
zione della rete ospedaliera per il triennio
2024-2026 da parte della Regione Lazio. Il
tutto nel più “assordante” dei silenzi da parte
dell’amministrazione Grando. Dai proclami
al silenzio! Quello della Sanità è un tema così
particolare e delicato che va affrontato con
serietà e determinazione e che richiede
soprattutto tanta, tantissima, onestà intellet-

tuale e senso etico perché tutti noi siamo con-
sapevoli delle condizioni in cui versa la
Sanità Pubblica nel nostro Paese e di quanti
tagli essa, nel corso degli anni, ha dovuto
subire. Sappiamo altresì che la Sanità è
demandata alle Regioni ma non per questo
non si deve o non si può intervenire. C’è
modo e modo. A noi importa poco per la
mancata promessa del sindaco (la minuscola
è voluta) con la conseguente figuraccia che ne
è scaturita, ciò che ci fa letteralmente trasalire
è che con troppa facilità siano stati trattati, in
campagna elettorale, temi così delicati come
la Salute Pubblica e la sofferenza umana alla
quale essa è spesso, indissolubilmente, lega-
ta. Questo noi lo aborriamo. Questo i cittadi-
ni non lo meritano. I cittadini meritano di più
e di meglio. A partire da un nuovo sindaco!”
così in una nota i consiglieri comunali d’op-
posizione Amelia Mollica Graziano e
Ferdinando Cervo.

Intervento dei consiglieri comunali Amelia Mollica Graziano e Ferdinando Cervo

“Le promesse vanno la sofferenza resta”

Si chiama
“ P r o g e t t o
Lazio” quello
lanciato dal
Codacons in
queste ore.
A n g e l o
B e r n a b e i ,
responsabile
del Codacons
del litorale e
dell’alto Lazio
ha lanciato la
proposta di aprire uno sportello per i
consumatori al interno nei comuni della

regione Lazio
per andare
incontro alle
famiglie che
si trovano alle
prese con bol-
lette spropo-
sitate ed altre
problemati-
che in un
m o m e n t o
economi diffi-
cile. Negli

sportelli sarebbe garantita la presenza di
un avvocato.

Il Codacons chiede uno sportello
Consumatori per i comuni del Lazio



Il Porto di Civitavecchia non fa eccezione, nonostante lo scorso anno
abbia limitato la perdita al 5,7 percento del complessivo del cargo
Scambi marittimi nel Mediterraneo,
la contrazione è di livello nazionale

Marevivo e Lega Navale Italiana
hanno siglato a Roma, presso la sede
della Fondazione ambientalista sul
Tevere, un accordo di collaborazione
nazionale per la salvaguardia del
mare e delle acque interne. A firmare
l’intesa, Rosalba Giugni, presidente
della Fondazione Ambientalista
Marevivo e l’Ammiraglio Donato
Marzano, presidente della Lega
Navale Italiana. L’accordo mira a sen-
sibilizzare i cittadini, con particolare
attenzione agli studenti e ai giovani,
sui temi della tutela degli ambienti
marini, lacustri e fluviali e sulla prote-

zione delle specie protette, anche
attraverso attività di monitoraggio e
raccolta dati con università ed enti di
ricerca. Tra gli obiettivi della collabo-
razione, la realizzazione di pubblica-
zioni divulgative congiunte sui temi
della cultura del mare e della prote-
zione ambientale e un rafforzamento
delle sinergie sul territorio tra le
Delegazioni di Marevivo e le Sezioni e
Delegazioni della Lega Navale
Italiana. Le parti sosterranno recipro-
camente due importanti campagne:
“Only One” di Marevivo e “Mare di
Legalità” della Lega Navale Italiana.

La campagna internazionale “Only
One”, realizzata da Marevivo in colla-
borazione con la Marina Militare
Italiana e la Fondazione Dohrn, è
dedicata alla transizione ecologica e
ha l’obiettivo di trasmettere il messag-
gio sull’urgenza di intervenire a favo-
re del cambiamento richiesto dalla
crisi climatica che colpisce il nostro
Pianeta. Con il programma “Mare di
Legalità”, la Lega Navale Italiana
impiega delle barche a vela sequestra-
te alla criminalità organizzata e asse-
gnate dall’autorità giudiziaria all’as-
sociazione ed ente pubblico per lo

svolgimento di attività di interesse
generale, tra cui delle iniziative di
protezione e monitoraggio ambienta-
le. Nella settimana della Giornata
nazionale del mare e della cultura
marinara (11 aprile), la collaborazione
mira a dare un nuovo impulso all’ap-
provazione dei Decreti attuativi della

Legge Salvamare (Legge 7/5/2022, n.
60), in particolare l’Articolo 9 che pre-
vede la realizzazione di attività volte a
rendere gli studenti consapevoli del-
l’importanza della conservazione del
mare e delle acque interne ed infor-
mati sulle corrette modalità di conferi-
mento dei rifiuti.

Sostegno reciproco alle campagne “Only One” e “Mare di Legalità”
Marevivo e Lega Navale Italiana
Patto per la protezione del mare
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Una congiuntura sfavorevo-
le, con effetti inflattivi dovu-
ti principalmente alla guerra
in Ucraina, ha fatto registrare
una contrazione a livello
nazionale degli scambi
marittimi con il
Mediterraneo, causando un
calo generalizzato dei traffici
nel 2023 rispetto all’anno
precedente. Civitavecchia
non fa eccezione, tuttavia il
Network lo scorso anno ha
limitato la perdita al 5,7 %
del complessivo del cargo.
Le merci alla rinfusa solide,
trascinate da un carbonifero
in completo arretramento,
segnano un - 13,4%, mentre

le rinfuse liquide hanno un
segno distintamente positi-
vo. In particolare, rispetto ad
un calo complessivo di circa
854.000 tonnellate di merce
nei 3 porti del Network, solo
il carbone a Civitavecchia ha
fatto registrare -970.000 ton-
nellate. Degna di nota, nel
ro/ro, la performance delle
auto in polizza con un + 53%.
Segnali positivi dai passeg-
geri in servizio regolare di
linea che segnano un +10%.
Conferme di un trend straor-
dinario dal mercato delle
crociere che si manifesta non
più strutturato su gap stagio-
nali, ma seguendo una

nuova prospettiva di desta-
gionalizzazione, marca un +
52,6 % che ha portato allo
storico record degli oltre 3,3
milioni di crocieristi. “Nel
2023, la guerra in Ucraina, le
tensioni geopolitiche, gli ele-
vati tassi di inflazione e l’au-
mento dei tassi di interesse
hanno avuto un impatto sul-
l’economia globale e nel
corso dell’anno hanno sem-
pre più frenato lo sviluppo
economico. Ciò ha avuto un
impatto anche sull’intero set-
tore della logistica e quindi
anche verso le nostre attività,
determinando un risultato
nel complesso negativo, ma

che riflette il trend che tutti i
porti principali nel mondo
hanno subito nel corso del-
l’anno. Basti citare i tre porti
principali in Europa:
Rotterdam, Anversa e
Amburgo, che hanno ripor-
tato rispettivamente -6,8%, il
-5,5% e il -7,5%. Volendo
essere anche più puntuali,
tenuto conto del significativo
calo del carbone, completa-
mente al di fuori del nostro
controllo, il dato della nostra
AdSP è decisamente miglio-
re, segnando dati significati-
vi di crescita, incluso un
importante incremento in un
settore quale quello delle

auto in polizza, che per anni
ha visto Civitavecchia soffri-
re e che invece nel 2023 ha
prodotto un +53%. È certo
che non si può gioire quando
si riscontrano dati negativi,
ma bisogna tenere gli occhi
puntati su quello che effetti-

vamente può essere gestito e
sviluppato localmente, senza
lasciarsi distrarre o destabi-
lizzare da elementi geopoliti-
ci globali, sui quali i singoli
porti non hanno letteralmen-
te alcuna capacità di incide-
re”.

Al Castello di Santa Severa arriva l’edizione
di primavera di Verde in scena il 13 e 14 aprile
Dopo il successo delle prece-
denti edizioni, il 13 e il 14 apri-
le prossimi, dalle ore 10.00 alle
ore 19.00 torna, al Castello di
Santa Severa, spazio della

Regione Lazio gestito dalla
società regionale LAZIOcrea
d’intesa con il Comune di
Santa Marinella, a pochi km
da Roma, la mostra mercato

nazionale di piante insolite e
rare “Verde In Scena”. Anche
stavolta, numerose le novità
per quanto riguarda gli espo-
sitori: oltre cinquanta esposi-
tori provenienti da tutte le
regioni d’Italia e dal Costarica,
con piante insolite e rare dei
cinque continenti che soddi-
sferanno i collezionisti ed i
neofiti delle varie tipologie
botaniche: piante tropicali,
mediterranee, cactacee e suc-
culente, palme, agrumi, arbu-
sti e rampicanti, erbacee
perenni da foglia e da fiore,
aromatiche, orchidee, piante
carnivore, terrari, kokedama e,
in generale, piante da esterno
e da appartamento, oltre ad un
assortimento delle ultime
varietà del pesciolino Medaka.
A questi si aggiungeranno
prodotti artigianali, miele,
prodotti per il benessere e il
tempo libero, substrati per la
coltivazione, editoria di setto-

re e molto altro, all’interno del
borgo medievale tra la
Spianata dei Signori, cortile
delle Barrozze, e piazza della
Guardia. Nell’edificio della
Manica Lunga sarà ospitata
un’esposizione di bonsai di
grande pregio e si potranno
seguire tutorial a tema botani-
co. Lo staff di Verde in Scena
assisterà i visitatori in caso di
necessità, anche con un servi-
zio di carriole per accompa-
gnare gli acquirenti fino alla
macchina e depositare le pian-
te acquistate agli stand. Nel
piazzale del Fontanile, prospi-
ciente l’ingresso al Castello,
saranno presenti alcuni stand
di street food di qualità con
prodotti del territorio a km
zero, anche con menù dedicati
ai bambini e birra artigianale.
Ingresso intero 7€, gratuito per
portatori di handicap certifica-
ti e loro accompagnatori e per
bambini fino a 12 anni. In

biglietteria si potrà acquistare
il biglietto per accedere ai
Musei del Castello con la ridu-
zione speciale se abbinato a
quello di Verde in scena al
costo di 5€ anziché 8€ . Con il
biglietto di ingresso ai musei,
si ha diritto a tre ore gratuite
di sosta. L’evento si svolgerà

anche in caso di pioggia. I
cagnolini saranno graditi,
accompagnati al guinzaglio
negli spazi all’aperto.
Disponibile un ampio par-
cheggio all’ingresso del castel-
lo. Tutte le informazioni sul
sito www.castellodisantaseve-
ra.it





Paura per una fuga 
di gas a via Boccelle
Intervengono
i Vigili del Fuoco

Nei prossimi giorni nella Perla prenderà servizio un nuovo agente
Sicurezza stradale, giro di vite
della Polizia Locale a S. Marinella
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Giro di vite della Polizia
Locale a Santa Marinella e
Santa Severa. In aumento i
controlli e le sanzioni per chi
non rispetta le norme previste
dal Codice della Strada. Nei
prossimi giorni prenderà ser-
vizio un nuovo agente di
Polizia Locale, che andrà ad
implementare l’organico e a
rendere più efficace il servizio
degli agenti, che da sette
diventano così dodici. “In que-
ste settimane sono stati incre-
mentati i controlli sulla viabili-
tà, sui parcheggi selvaggi, sul-
l’alta velocità e in generale sul
non rispetto delle regole della
strada. Particolare attenzione
verrà data anche al rispetto
delle ordinanze comunali”,
dichiara il sindaco Pietro
Tidei. “Ora che il personale è
aumentato, contiamo di ren-
dere ancora più efficiente il
servizio, con una copertura
più massiccia sul territorio
comunale. Con le nuove
assunzioni e con le nuove
dotazioni, stiamo puntando su
un efficientamento del servi-

zio, che prevede maggiori con-
trolli su viabilità, velocità, par-
cheggi e passi carrabili.
Attenzionate particolarmente
le vie del Centro, del
Lungomare Marconi e Santa
Severa. Su Via Etruria e via
Cicerone ci saranno autovelox
per il controllo della velocità.
A Santa Severa, in località
Grottini, una pattuglia opererà

per evitare ingorghi in estate e
nei fine settimana. Aumenta il
controllo anche sul rispetto
delle ordinanze comunali in
merito al verde privato e pub-
blico. Verrà posta più atten-
zione al rispetto delle regole di
occupazione del suolo pubbli-
co da parte dei commercianti e
degli ambulanti in zona mer-
cato. Invitiamo i cittadini e i

visitatori a prestare attenzione
e a rispettare le regole per una
buona e pacifica convivenza e
per godere appieno delle bel-
lezze della nostra città, che
come sappiamo, con la bella
stagione vede moltiplicarsi la
popolazione, soprattutto nei
fine settimana”, conclude il
sindaco Pietro Tidei. Dello
stesso parere è il comandante
della Polizia Locale, Kety
Marinageli. “In questi anni
abbiamo cercato di garantire i
servizi minimi essenziali,
nonostante fossimo sotto orga-
nico. L’ambito in cui operiamo
è molto ampio. Con le nuove
assunzioni abbiamo più risor-
se umane su cui contare per
un controllo sempre più capil-
lare a garanzia della sicurezza
stradale e della cittadinanza
tutta. Gli agenti con più anzia-
nità di servizio si concentre-
ranno sulla programmazione
dell’ufficio e sull’ espletamen-
to delle pratiche, nonché sul-
l’affiancamento dei nuovi arri-
vati”, conclude la
Comandante Marinangeli.

CIVITAVECCHIA –
Intervento ieri sera, attorno
alle 19.45 da parte dei Vigili
del fuoco di Civitavecchia,
allertati per un’importante
fuga di gas in via delle
Boccelle. Arrivati sul posto, gli
uomini della Bonifazi, si sono
trovati un bombolone di GPL
dove, per cause in corso di
accertamento, fuoriusciva un
ingente quantitativo di gas.
Gli uomini della Bonifazi

hanno immediatamente
approntato un presidio antin-
cendio mentre sono riusciti a
bloccare il flusso del Gpl.
Successivamente alla chiusura
della valvola hanno messo in
sicurezza l’area circostante.
Sul posto il tecnico della ditta
che ha installato il bombolone
e che provvederà alla rimozio-
ne dello stesso e la Polizia di
stato. Non si sono registrati
feriti. 

Sabato 13 aprile a Civitavecchia si svolgerà il secondo Open Day
dedicato alla Carta d’Identità Elettronica. Apertura straordinaria,
quindi, per l’Ufficio Anagrafe del Comune dalle ore 8:00 alle ore
13:30. I cittadini residenti, senza alcuna prenotazione, potranno
recarsi presso l’ufficio Anagrafe sito in p.le Santarelli (località
Campo dell’Oro) per il rilascio o il rinnovo della Carta d’Identità
Elettronica (CIE). Nel caso di cittadini minorenni, è obbligatoria la
presenza di entrambi i genitori. L’iniziativa, già testata nel giugno
dello scorso anno con soddisfacente risultato, con una giornata
straordinaria di apertura al pubblico resa possibile grazie alla
disponibilità del personale dei Servizi Demografici, vuole venire
incontro alle necessità dei cittadini che hanno urgente esigenza di
rinnovare il proprio documento di identità, ma che per motivi di
lavoro trovano difficoltà nel farlo durante la settimana, essendo
costretti a prendere dei permessi dal lavoro. Le modalità di frui-
zione del servizio sono quelle di sempre: i cittadini dovranno
recarsi presso l’Ufficio Anagrafe muniti di Tessera Sanitaria, di
una fototessera recente, della carta di identità scaduta e comun-
que di un documento in corso di validità e portare con sé una
somma di denaro in contanti pari ad € 22,21 o € 27,37 (se duplica-
to). In servizio ci saranno diverse unità di personale a disposizio-
ne della cittadinanza in modo da snellire l’agenda delle prenota-
zioni, accorciando così le liste d’attesa. Il sindaco Tedesco ringra-
zia, con l’occasione, i dipendenti dei Servizi Demografici che si
sono resi disponibili per questa utile iniziativa. Per informazioni
chiamare il numero telefonico: 0766 590505.

Il 13 aprile open day
a Civitavecchia per la
carta d’identità elettronica

L’istituzione della Provincia Porta d’Italia
approda in consiglio comunale a Civitavecchia
L’istituzione della Provincia Porta
d’Italia approda al Consiglio comunale
di Civitavecchia. La conferenza dei capi-
gruppo ha stamane licenziato la delibera
proposta dal Sindaco Ernesto Tedesco,
calendarizzandola per la seduta che si
terrà lunedì 15 aprile. Questo il com-
mento del Sindaco Tedesco: “Si tratta di
una delibera di portata epocale, senza
esagerare. È d’altronde il punto di arrivo
di un percorso lungo: abbiamo organiz-
zato recentemente un incontro dei nostri
consiglieri di maggioranza e opposizio-
ne con il professor Enrico Michetti (sen-
tito anche questa mattina per chiarire gli
ultimi aspetti), ma tante sono state le riu-
nioni (con i sindaci della fascia costiera e
non solo) alle quali io e il Vicesindaco

Manuel Magliani abbiamo partecipato,
arrivando alla decisione di coinvolgere i
consigli comunali sulla provincia della
Porta d’Italia. È del resto, a ben vedere, il
naturale compimento della mozione
approvata ad inizio legislatura che rap-
presentava la volontà di uscire dalla
Città Metropolitana, come del resto pre-
visto anche dal programma elettorale
del 2019”. “La nostra città si avvicina
così ad una sua antica aspirazione, ma i
vantaggi saranno tangibili e non di solo
prestigio: è previsto un forte incremento
dei finanziamenti che oggi vengono ine-
vitabilmente filtrati da Città metropoli-
tana, per non parlare del sistema idrico,
della gestione dei rifiuti, di una maggio-
re vicinanza alle istituzioni attraverso la

presenza di Prefettura e Questura, per
non parlare delle competenze dirette su
istituti scolastici superiori, strade,
ambiente e servizi in genere, anche gra-
zie al progressivo decentramento della
Regione indotto dal processo di
Autonomia differenziata. Soltanto in ter-
mini di occupazione sono stati stimati
migliaia di posti di lavoro in più, con
ulteriori benefici indotti dal protagoni-
smo diffuso del territorio, con
Civitavecchia che avrà inevitabilmente
un ruolo centrale. Credo pertanto che
l’appuntamento del 15 aprile costituisca
una grande occasione per tutti di
costruire un futuro più florido per il
nostro territorio”, conclude il Sindaco
Tedesco.



La neo presidente della Regione Todde:
“Dobbiamo pensare a un passaggio
di consegne ordinato”
La Sardegna pensa
all’election day tra
Europee e comunali

Il ministro dell’Economia Giancarlo Giorgetti in conferenza:
“L’andamento del debito pubblico è il più condizionato”

Arriva il sì del Cdm al Def
Il Pil è all’uno percento

L’obiettivo del progetto
presentato questa mattina
presso la Sala Stampa della
Camera dei Deputati e pro-
mosso dalla Cyber Security
Foundation, la prima fon-
dazione no profit in Italia
sul mondo cibernetico, e
Capodarco Formazione
Impresa Sociale, è sensibi-
lizzare le persone con disa-
bilità al tema della cyberse-
curity. alla presenza di isti-
tuzioni, aziende ed esperti
del settore. Il progetto è
stato introdotto dall’onore-
vole Alessandro Colucci
(Segretario di presidenza
della Camera dei deputati,
presidente dell’Intergruppo
sulla Sicurezza Informatica
tecnologica):
“Quando si parla di sogget-
ti fragili, come i ragazzi e le
ragazze con disabilità -
ricorda -, l’attenzione alla
formazione e alla diffusione
della cultura della cybersi-
curezza è ancor più dovero-
sa.
È necessario dunque rende-
re consapevoli queste per-
sone sull’utilizzo corretto
degli strumenti che hanno a
disposizione. Questo per-
corso di formazione ci aiu-
terà a prevenire i principali

rischi del dominio digita-
le”. “Educare ai pericoli
digitali - ha detto Marco
Gabriele Proietti, presiden-
te della Cyber Security Italy
Foundation - non solo
difende da minacce online,
ma inserisce le categorie
fragili in modo più comple-
to nella società digitale,
promuovendo l’inclusione
e garantendo che siano
sempre più consapevoli e in
grado di navigare in modo
sicuro”. Sono intervenuti,
tra gli altri, il direttore del
servizio centrale di Polizia
Postale Ivano Gabrielli,

Claudia Sette (componente
del CdA della Capodarco),
Eugenio Santagata (Chief
Public Affairs & Security
Officer TIM - Chairman &
CEO Telsy), Alessandro
Fontana (Ad Italia Trend
Micro), Salvatore Frosina
(Ad DGS), Eleonora
Borgiani (membro del CDA
Cyber Security Italy
Foundation e promotrice
del progetto), Angelo
Tofalo e Matteo Macina,
rispettivamente direttore e
vice direttore del CTS della
Cyber Security Italy
Foundation.

Cybersecurity, presentato alla
Camera il progetto per sensibilizzare
al tema le persone con disabilità

Arrivato il via libera dal Cdm al
Documento di economia e
finanza (Def). Il Pil per il 2024 è
stato stimato all’1 per cento, rife-
riscono fonti di governo a Cdm
in corso, un deficit al 4,3 per
cento e il debito al 137,8 per
cento. Si prevede che nel 2025 il
Pil crescerà dell’1,2 per cento,
mentre il deficit si attesterà al 3,7
per cento del Pil e il debito al
138,9 per cento. Nel 2026 il Pil
dovrebbe registrare un +1,1 per
cento, il deficit si dovrebbe asse-
stare al 3 per cento del Pil e il
debito al 139,8 per cento viene
riferito ancora. L’anno successi-
vo il Pil è previsto in crescita
dello 0,9 per cento, il deficit al 2,2
per cento del Pil e il debito al
139,6 per cento. A riferire quan-
to detto è stato Giancarlo
Giorgetti, il ministro
dell’Economia, alla conferenza
stampa dopo la riunione del
Cdm. Dal quadro tendenziale,
aggiornato rispetto le dinamiche
delle nuove previsioni politiche
economiche, emerge “l’impatto
devastante del superbonus e
simili”. “L’andamento del debi-
to è quello pesantemente condi-
zionato dai riflessi per cassa dal
pagamento dei crediti fiscali del
superbonus nei prossimi anni.
Questa enorme massa di 219
miliardi di crediti edilizi, scen-
deranno in forma di compensa-
zione nei prossimi anni, e diven-
teranno a tutti gli effetti debito
pubblico, anche ai fini contabi-
li”, ha affermato il ministro.
“Quello che non cessa adesso è
la verifica e il controllo della
bontà di questi debiti” derivanti
dal superbonus, che “ha già por-
tato, ad oggi, a circa 16 miliardi
di crediti annullati e sequestrati
a vario titolo”. “Questa opera-
zione di verifica circa la bontà di
tutti questi crediti vantati, o
dichiarati tali, presso lo Stato
continuerà e credo sia una delle
parti più importanti dell’opera-
zione di accertamento e di verifi-
che fiscali che dobbiamo fare
quest’anno”, ha aggiunto. Le
previsioni macro e di crescita
sono “assai complicate in un
quadro internazionale e geopoli-
tico complicato”, ha spiegato
ancora Giorgetti aggiungendo
che il Def “tiene conto della rivo-
luzione delle regole di bilancio e
fiscali in sede europea, tali per
cui mancano le disposizioni
attuative, le istruzioni per la
costruzione del percorso”.
“Quello della decontribuzione
che scade nel 2024 è un obiettivo
che intendiamo assolutamente
replicare nel 2025”, è “il vero
obiettivo che ci poniamo quan-
do andremo a definire il piano
strutturale entro il 20 settem-
bre”, ha spiegato poi. E ancora:

“Auspico che si avvii a breve
una diminuzione dei tassi di
interesse in relazione al fatto che
l’inflazione, almeno nel nostro
Paese, sembra sotto controllo”,
ha detto Giorgetti spiegando che
“nel corso degli anni la spesa per
interessi aumenta” a causa del-
l’aumento dei tassi da parte
della Bce. Con riguardo invece
alle preoccupazioni sulla corsa
dei prezzi della benzina “esiste

già una disposizione dello scor-
so anno, se si verificheranno le
circostanze partirà, ma come è
evidente a tutti il prezzo della
benzina non dipende dal gover-
no”. Inoltre, “al ministero stiamo
pensando come andare ulterior-
mente avanti in questa direzione
di tagli di spesa, non auspicava-
mo il disastro del superbonus e
questo complica il quadro one-
stamente”. Nel prossimo piano

dovremo “tenere conto del
nuovo quadro ma anche degli
obiettivi come la decontribuzio-
ne che ha restituito un po’ di
fiato agli italiani” ed in questo
anche “l’andamento dell’infla-
zione ci conforta”, ha detto
Giorgetti. “Quando si farà la
legge bilancio si troveranno le
forme per confermare” il taglio
del cuneo che “è la priorità
numero Uno”, ha aggiunto.

L’8 e 9 giugno prossimi ci saranno le ele-
zioni europee, ma non solo. In Sardegna
si prospetta l’election day, con le comu-
nali accorpate a queste. Domani
Alessandra Todde, la neoeletta presi-
dente della Regione convocherà la
prima riunione della sua Giunta, che ieri
ha giurato nell’Aula del Consiglio regio-
nale. “L’intenzione è accorpare europee e amministrative, non solo
per far risparmiare le casse pubbliche ma anche perché la finestra
temporale non avrebbe giustificato una scelta diversa. Le accorpere-
mo in una giornata unica”. “È importante”, ha aggiunto la presiden-
te, “definire subito coi componenti della Giunta un metodo di lavo-
ro e le priorità”. “Dobbiamo permettere agli uffici di formarsi e dare
agli assessori la possibilità di avere una squadra di collaboratori al
completo”, ha aggiunto Todde. “Va organizzato un passaggio di
consegne ordinato coi predecessori. Dobbiamo affrontare le priorità,
a cominciare dal tema sanitario che abbiamo portato la scorsa setti-
mana in Conferenza Stato-Regioni, e quello del bando della continui-
tà territoriale in scadenza, su cui ho incontrato gli uffici nelle scorse
settimane. Ne discuterò al più presto con l’assessore ai Trasporti”. La
seduta di riferimento è stata presieduta da Lorenzo Cozzolino, non-
ché il più anziano. La Todde, invece, ha letto le comunicazioni e pre-
sentato la nuova Giunta. I quattro consiglieri più giovani presenti alla
seduta hanno svolto le funzioni di segretario. A leggere i nomi dei
colleghi è stato l’esponente del M5S, rieletto, Alessandro Solinas.
Hanno poi giurato in Consiglio regionale i nuovi assessori che non
l’hanno già fatto come consiglieri: Maria Elena Motzo (Affari genera-
li, Personale), Francesco Spanedda (Enti Locali e Urbanistica),
Rosanna Laconi (Ambiente), Emanuele Cani (Industria), Ilaria Portas
(Pubblica istruzione, Beni culturali, Armando Bartolazzi (Sanità),
Barbara Manca (Trasporti). Poco prima avevano giurato come consi-
glieri Giuseppe Meloni del Pd (Programmazione e Bilancio),
Antonio Piu di Alleanza Verdi Sinistra (Lavori pubblici), Franco
Cuccureddu di Orizzonte Comune (Turismo, Artigianato e
Commercio), Desire’ Manca del M5S (Lavoro) e Gianfranco Satta dei
Progressisti (Agricoltura). Nella XVII legislatura siedono in
Consiglio regionale 25 esordienti e 35 rieletti. Le donne sono 10: oltre
alla presidente della Giunta, Todde, sono presenti sei esponenti della
maggioranza di centrosinistra (Desirè Manca e Lara Serra del M5S,
Maria Laura Orrù di Alleanza Verdi Sinistra, Camilla Soru e Carla
Fundoni del Pd, Paola Casula di Sinistra Futura e tre dell’opposizio-
ne di centrodestra (Alice Aroni dell’Udc, Cristina Usai e Franca
Masala (FdI). Piero Comandini, segretario del Pd sardo, è il nuovo
presidente del Consiglio regionale della Sardegna. L’ha eletto stama-
ne l’Aula a voto segreto nella seduta d’insediamento, alla terza vota-
zione con maggioranza semplice, con 42 voti, quelli dell’intero cen-
trosinistra (36), più una parte della minoranza. Il resto dell’opposi-
zione ha votato scheda bianca (16), a parte una preferenze per il cen-
trista Antonello Peru. C’è stata anche una scheda nulla. I voti per
Comandini si sono distinti per diverse diciture: onorevole
Comandini, Comandini G.P., Comandini Giampietro, Piero
Comandini, Comandini Giampiero e il solo cognome. La lettura del-
l’esito della votazione è stata accolta da un lungo applauso in Aula e
Comandini, visibilmente commosso ed emozionato, ha ricevuto
abbracci e strette di mano dai vicini di banco e poi anche dalla presi-
dente Alessandra Todde.
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Gli esperti dell’Agenzia interna-
zionale per l’energia atomica
(Aiea) hanno individuato
“danni superficiali” al tetto del
reattore dell’Unità 6 della cen-
trale nucleare di Zaporizhzhia.
Lo riferisce l’Isin - l’Ispettorato
nazionale per la sicurezza
nucleare - che, in base al “pro-
prio mandato” in seguito a
quanto comunicato dall’Aiea,
“sta monitorando la situazione
presso il sito ucraino”. Tra l’altro
- rileva ancora l’Isin - sono pre-
senti “rigature su una parete di
cemento” che sostiene i “serba-
toi di stoccaggio dell’acqua pri-
maria di reintegro”. L’Isin
avverte comunque di stare
monitorando la situazione
radiologica 24 ore su 24: “ad
oggi la Stazione di Sgonico (Ts)
che copre il versante nord-est
del confine italiano non ha rile-
vato alcuna variazione dei nor-
mali livelli di radioattività
ambientale”. Inoltre, secondo le
simulazioni “un’eventuale nube
radioattiva” - nelle 24 ore e ipo-
tizzata oggi alle 12.00 - rimarreb-
be “circoscritta al territorio
ucraino, lambendo il confine

con la Federazione Russa”.
L’Ispettorato dice che “la sicu-
rezza del sito non è compromes-
sa”. L’Isin è “in costante contat-
to” con “la Protezione Civile; si
avvale dei circuiti internazionali
di emergenza per ottenere infor-
mazioni aggiornate tempestiva-
mente”. L’analisi previsionale
dell’Isin sta “valutando l’evolu-
zione di ipotetici rilasci di
sostanze radioattive sulla base
dei venti prevalenti”; e “una
nube radioattiva rilasciata dagli
impianti di Zaporizhzhia rimar-
rebbe circoscritta al territorio
ucraino, lambendo la linea di

confine con la Federazione
Russa”. Secondo le ultime simu-
lazioni, condotte “con il sistema
Aries del Centro emergenze di
Isin, un’eventuale nube di
radioattività si sposterebbe,
nelle prime 24 ore dal rilascio
ipotizzato alle ore 12 di oggi, in
direzione ovest investendo le
regioni ucraine di Zaporizhzhia,
Kherson, Mykolaiv, Odessa
(parzialmente) e Kirovohrad.
Successivamente, la nube vire-
rebbe repentinamente verso
nord, nord-est interessando le
regioni ucraine di Poltava,
Dnipropetrovsk, Kharkiv e,

molto marginalmente, Sumy”.
Per quanto riguarda la sicurezza
della centrale nucleare di
Zaporizhzhia, l’Aiea rende noto
che, “dopo aver ricevuto infor-
mazioni sugli attacchi dei droni,
gli esperti dell’Agenzia presenti
sul posto hanno preso visione
dell’impatto fisico delle detona-
zioni: in uno dei sei edifici reat-
tore sono state prese di mira le
apparecchiature di sorveglianza
e comunicazione e una detona-
zione ha interessato, in partico-
lare, l’Unità 6”. Al momento -
spiega l’Isin - “non vi sono indi-
cazioni di danni alla sicurezza
nucleare del sito. Anche se fino-
ra non è stato osservato alcun
danno strutturale a sistemi,
strutture e componenti impor-
tanti per la sicurezza nucleare o
l’incolumità dell’impianto, gli
esperti dell’Aiea riferiscono di
aver individuato danni superfi-
ciali sulla parte superiore del
tetto della cupola del reattore
dell’Unità 6 nonchè rigature su
una parete di cemento che fa da
sostegno ai serbatoi di stoccag-
gio dell’acqua primaria di rein-
tegro”.

L’Isin intanto monitora la situazione radiologica 24 ore su 24 

Zaporizhzhia, l’Aiea riscontra
danni al reattore dell’Unità 6

Si è aperto ieri in Thailandia il processo a Daniel Sancho
Bronchalo, 29 anni, figlio di attori spagnoli, accusato di aver
ucciso e smembrato il chirurgo colombiano Edwin Arrieta lo
scorso 2 agosto, e arrestato tre giorni dopo il presunto crimi-
ne, sull’isola tailandese di Koh Phangan, una popolare isola
turistica. Il 29enne, che rischia la pena di morte, è stato incri-
minato dai pubblici ministeri a ottobre per l’uccisione di
Edwin Arrieta Arteaga, i cui resti sono stati trovati chiusi in
sacchetti di plastica in una discarica di Koh Phangan, isola
famosa per i suoi ‘party di luna piena’ in stile rave. Lo spa-
gnolo si è dichiarato non colpevole dell’omicidio, del quale
non è chiaro il movente, mentre secondo la polizia avrebbe
ammesso il crimine e l’occultamento del cadavere della vitti-
ma. Mentre la difesa tenterà di dimostrare che l’uccisione fu
accidentale e avvenne durante un litigio, e che la confessione
iniziale dell’imputato sia stata indotta dalle pressioni da
parte della polizia.
Il caso ha analogie con un altro omicidio avvenuto nel 2017,
che ha avuto per protagonista un altro spagnolo, Artur
Sagarra, condannato in Thailandia per aver ucciso un uomo
d’affari a Bangkok e averne smembrato il cadavere, gettan-
done parti nei fiume Chao Praya. In aula al processo, segui-
to in diretta tv da media iberici, fra cui TVE, è giunto il padre
dell’imputato, il celebre attore Rodolfo Sanchez, che ha assi-
curato al suo ingresso in tribunale che il figlio “sta bene”. E’
previsto che il giudizio, al quale sfileranno oltre 50 testimo-
ni, duri quattro settimane.
L’avvocato Juan Gonzalo Ospina Serrano, che rappresenta la
famiglia di Arrieta, ha dichiarato ai giornalisti presso il tri-
bunale provinciale di Koh Samui, prima del processo, che la
famiglia confida in che i procuratori thailandesi faranno giu-
stizia. Le accuse contro Sancho includono omicidio premedi-
tato, occultamento di cadavere e distruzione di documenti
altrui. Sancho si è dichiarato non colpevole per l’omicidio
premeditato e la distruzione di documenti, ma si è dichiara-
to colpevole per l’occultamento del corpo della vittima.
L’accusa di omicidio premeditato comporta una possibile
pena di morte. L’occultamento o il danneggiamento di un
cadavere è punibile con un anno di carcere.
Il processo si aprirà con le dichiarazioni dei testimoni porta-
ti dall’attore, ha dichiarato Apichart Srinual, un avvocato
thailandese che rappresenta Sancho. Quando gli è stato chie-
sto se è sicuro della sua difesa, Aprichart ha risposto che
“dipende dalle prove”, aggiungendo che “ci sono molti testi-
moni. Dipende da cosa diranno”. Sancho è stato accompa-
gnato in tribunale in auto e non è stato visto dai giornalisti in
attesa fuori dall’edificio. Anche il padre di Sancho, l’attore
spagnolo Rodolfo Sancho, si è recato in tribunale ma ha rifiu-
tato di rilasciare commenti. Sancho, uno chef, è stato arresta-
to ad agosto dopo che i resti di Arrieta, 44 anni, sono stati
scoperti nella discarica.
La polizia ha raccontato che Sancho si è presentato per
denunciare la scomparsa di una persona e successivamente è
stato arrestato. In seguito avrebbe confessato di aver ucciso e
smembrato Arrieta e di aver gettato le parti del corpo nella
discarica e nel mare, sebbene abbia negato che la sua azione
fosse premeditata, secondo la polizia.

Il fatto risale al 2 agosto scorso
ed è avvenuto in Thailandia,
sull’isola di Koh Phangan 
Si apre il processo
a Daniel Sancho
Aveva ucciso un
chirurgo colombiano

Manifestanti nella città di Chilpancingo, nel sud del Messico,
hanno dato fuoco al palazzo del governo statale e ad almeno una
decina di auto che si trovavano nel parcheggio. Chilpancingo è
la capitale dello stato di Guerrero, sulla costa del Pacifico. I mani-
festanti chiedono risposte sul caso di 43 studenti dell’istituto per
insegnanti di Ayotzinapa, scomparsi nel 2014. Un altro studente
di quella scuola è stato ucciso in uno scontro con la polizia a
marzo. Le immagini delle proteste hanno mostrato almeno una
decina di auto avvolte dalle fiamme, mentre il fuoco usciva dalle
finestre dell’edificio degli uffici statali, che si trova vicino all’au-
tostrada principale che porta da Città del Messico ad Acapulco.
Il palazzo, che ospita l’ufficio del governatore, è stato saccheggia-
to. Il governo dello Stato di Guerrero ha dichiarato in un comu-
nicato di “deplorare e condannare gli atti di violenza” e ha fatto

notare che il segretario agli Interni dello Stato si è dimesso in
seguito agli scontri con gli studenti di marzo, seguiti alla morte
del loro collega. Vicenda per cui sono indagati alcuni poliziotti.
Gli studenti dell’istituto per insegnanti di Ayotzinapa, situato
alla periferia di Chilpancingo, sono noti per le loro violente pro-
teste, che spesso comportano il sequestro di autobus e camion
per le consegne. Il 26 settembre del 2014, un gruppo di studenti
fu attaccato dalla polizia municipale nella città meridionale di
Iguala. I 43 arrestati furono consegnati a una gang locale di nar-
cotrafficanti che probabilmente li uccise e ne bruciò i corpi. Dopo
un iniziale insabbiamento del caso, l’anno scorso una commissio-
ne governativa ha concluso che le autorità locali, statali e federa-
li hanno colluso con la banda per uccidere gli studenti in quello
che ha definito un “crimine di Stato”.

I manifestanti chiedevano risposte sui 43 studenti dell’istituto Ayotzinapa scomparsi nel 2014
Incendiato il palazzo del governatore
e almeno una decina di auto in Messico
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Il governo spagnolo istituirà una commissione di lavoro sulla
memoria e la riconciliazione con il popolo rom. Lo ha annun-
ciato il ministro dei Diritti sociali, dei consumatori e
dell’Agenda 2030, Pablo Bustinduy, nel giorno in cui si cele-
bra la Giornata internazionale dei rom, sinti e camminanti. La
commissione, che sarà istituita questo mese, ha l’obiettivo di
redigere, entro un anno, un rapporto sulle misure necessarie
per applicare i principi di verità, giustizia e riparazione in
relazione alla situazione storica del popolo rom in Spagna.
L’annuncio, riferisce il governo in una nota, è stato accolto
con favore dalla comunità rom. Il ministro Bustinduy, nel
corso dell’evento che si è tenuto a Madrid in occasione della
Giornata internazionale dei rom, ha riconosciuto la storia e la
cultura del popolo rom, oltre a sottolineare l’impegno del suo
ministero nei confronti di questa comunità. A questo propo-
sito ha menzionato la Strategia per l’uguaglianza, l’inclusio-
ne e la partecipazione del popolo rom 2021-2030, che sta per-
mettendo di “affrontare le lacune che ancora persistono nella
società spagnola e che influenzano negativamente la popola-
zione rom”. Il ministro ha anche sottolineato le conclusioni
del Consiglio dell’Unione europea, che stabiliscono misure
per garantire alla popolazione rom un accesso paritario ad
alloggi adeguati e non segregati, un progresso che è stato
recentemente raggiunto durante la presidenza spagnola del
Consiglio. “Per questo governo è prioritario continuare a
progredire in termini di diritti per il popolo rom, e continue-
remo a farlo con la partecipazione di questa comunità negli
spazi istituzionali”, ha sottolineato Bustinduy. Il ministro ha
inoltre rimarcato il suo impegno a “non rimanere indolente”
di fronte alle discriminazioni, all’intolleranza e all’esclusione
sociale di cui soffrono i Rom, e ha manifestato la sua volontà
di articolare una politica pubblica che fornisca sostegno e
protezione a questa comunità. “Dobbiamo affrontare le
ingiustizie storiche e attuali subite dal popolo rom e, allo
stesso tempo, intraprendere un processo di perdono e ripara-
zione nei loro confronti. Questo è un passo inevitabile per
ripristinare la loro dignità e garantire pari opportunità e
libertà per tutti”, ha concluso Bustinduy. Prima del discorso
del ministro, la giornata è iniziata con l’esecuzione dell’inno
Gelem, Gelem, una melodia in romaní nota come Inno inter-
nazionale dei gitani. Poi è stato reso omaggio a Pilar Clavería,
conosciuta come Tía Rona, una figura chiave dell’attivismo
romaní in Spagna, scomparsa il 30 dicembre. Come è stato
ricordato durante l’evento, Tía Rona “ha difeso i diritti del
popolo rom, in particolare delle donne, così come la loro cul-
tura e la lotta contro i pregiudizi subiti da questa comunità”.
L’evento, aperto da Fabian Daniel Sanchez, presidente
dell’Asociación Nacional Presencia Gitana, ha incluso anche
la tradizionale Cerimonia del Fiume, in cui sono stati lancia-
ti petali di fiori mentre venivano eseguite dal vivo le canzoni
‘Libres como el aire/libres como el viento’ e ‘La luz del ama-
necer’, e si è concluso con una performance musicale in cui è
stata suonata la canzone ‘Fin de Fiesta Gitano’.

Il ministero dei Diritti sociali
Bustinduy rimarca l’impegno
a “non rimanere indolenti”

Spagna, arriva
la commissione
di lavoro per la
riconciliazione
con il popolo rom

Aprile, dolce dormire. Recita
così un vecchio proverbio, che
tuttavia non sembra proprio
rispecchiare la realtà. Secondo
le ultime rivelazioni
dell’AIMS (Associazione
Italiana Medicina del Sonno),
nel nostro Paese, sono circa
13,4 milioni le persone che sof-
frono di disturbi legati al
sonno. Stress, vita frenetica,
preoccupazioni, alimentazio-
ne scorretta: le principali moti-
vazioni che portano gli italiani
a non riposare bene. Di fronte
a questo scenario, poco con-
fortante per la qualità di vita
che ne consegue, i nostri con-
nazionali accordano una cre-
scente fiducia agli integratori
alimentari, come evidenziano
gli ultimi dati di consumo.
Stando a una elaborazione di
Integratori & Salute su dati
New Line riferiti al canale
Farmacia, negli ultimi 10 anni,
nel nostro Paese, le vendite in
volume di integratori alimen-
tari legati al benessere mentale
e ai problemi legati al sonno
sono aumentate del 155 per
cento. In particolare, nel 2023,
in Italia sono state vendute 9,6
milioni di confezioni di inte-
gratori per disturbi legati al
sonno e per il benessere men-
tale (vs. 3,8 milioni di confe-
zioni del 2013), per un valore
di 146 milioni di euro. Questo
aumento della domanda è
stato inoltre amplificato dal-
l’impatto della pandemia da
COVID-19, che ha causato un
aumento significativo dei pro-
blemi legati al sonno e all’an-
sia nella popolazione. “La cre-
scente consapevolezza del-
l’importanza del riposo ade-
guato per la salute generale,
corroborata anche dalle racco-
mandazioni dei cardiologi
americani che considerano la
qualità del sonno un elemento
cruciale per la prevenzione
cardiovascolare, può aiutare a
comprendere l’incremento

nella domanda di integratori
per favorire il sonno”, com-
menta la Dott.ssa Franca
Marangoni, Responsabile
Ricerca ‘Nutrition Foundation
of Italy’ (NFI). “Oggi, le perso-
ne sono in media più attente
alla prevenzione e iniziano a
prendersi cura del proprio
benessere più precocemente
rispetto al passato. In questo
scenario anche la supplemen-
tazione, che aiuta l’organismo
a mantenersi in uno stato di
salute fisiologico, può avere
un ruolo interessante “. Anche
un recente studio del Future
Concept Lab sottolinea come il
65 per cento degli italiani con-
sideri gli integratori come un
supporto importante per il
mantenimento del benessere
psicofisico. Dall’indagine è
emerso in particolare che 1 ita-
liano su 5 (20 per cento) ritiene
l’utilizzo di integratori estre-
mamente utile per contrastare
i disturbi legati al sonno. Gli
integratori che mirano a
migliorare la qualità del sonno
sono stati sperimentati da
circa il 22 per cento degli ita-
liani almeno una volta nella
vita, con una percentuale leg-
germente più alta (27 per
cento) tra coloro che hanno
più di 55 anni. È interessante

notare che più della metà della
popolazione italiana (56 per
cento) ricorre agli integratori
solo per il periodo di tempo
necessario, manifestando
quindi un atteggiamento
responsabile e consapevole. 

Quali sono le aspettative
sui multivitaminici e multi-
minerali
Tra i prodotti tradizionalmen-
te noti per la loro efficacia nel
trattamento dei disturbi del
sonno, la melatonina occupa
certamente un ruolo di rilievo.
Questa sostanza, secondo
l’EFSA (Agenzia Europea per
la Sicurezza Alimentare) pos-
siede la capacità di ridurre gli
effetti del jet lag e, assunta
mezz’ora prima di andare a
letto, di abbreviare il tempo
necessario per addormentarsi.
Allo stesso tempo, sul fronte
della supplementazione, stan-
no emergendo nuove prospet-
tive riguardo all’utilizzo di
multivitaminici e multi-mine-
rali, supportate da evidenze
scientifiche che confermano i
loro benefici sulla salute men-
tale. “I risultati delle metanali-
si più recenti - afferma la
dott.ssa Marangoni - confer-
mano le ben note proprietà di
vitamine e minerali che

dispongono di claim di salute
riconosciuti, ma aggiungono
anche nuove informazioni di
interesse. Per esempio, quelle
che riguardano i potenziali
effetti dei prodotti multivita-
minici e multi-minerali, sui
meccanismi cellulari alla base
del funzionamento del sistema
nervoso e della funzione psi-
cologica. Ad esempio, la vita-
mina E, che contribuisce alla
protezione delle cellule dallo
stress ossidativo, e gli Omega
3 che hanno proprietà antin-
fiammatorie, sono particolar-
mente interessanti poiché i
meccanismi che sottendono
all’infiammazione e all’ossida-
zione sono alla base di diversi
disturbi, compresi quelli che
coinvolgono la sfera psicologi-
ca e mentale”. Recenti ricerche
si stanno sempre più focaliz-
zando sui composti specifici
delle piante, attraverso studi
dettagliati per comprendere
meglio i loro effetti e le loro
possibili applicazioni terapeu-
tiche, anche legate alla sfera
del benessere mentale e cogni-
tivo. Si tratta di integratori a
base vegetale, conosciuti come
“botanicals”: prodotti compo-
sti da estratti o preparati vege-
tali, che possono includere
una varietà di componenti, tra
cui vitamine, sali minerali e
fibre. “Per quanto riguarda la
sfera cognitiva sono stati con-
dotti numerosi studi su bota-
nicals e su specifici componen-
ti che mostrano anche proprie-
tà antiossidanti, come nel caso
del ginkgo biloba. Ulteriori
ricerche hanno evidenziato gli
effetti favorevoli degli estratti
vegetali ricchi di polifenoli,
come il resveratrolo presente
nell’uva e quindi nel vino
rosso, ma anche in altri vege-
tali di colore rosso-viola, che è
stato studiato nella protezione
neurologica, soprattutto nelle
popolazioni anziane”, conclu-
de la dott.ssa Marangoni.

Il 20 percento ritiene gli integratori funzionali al loro contrasto
Più di tredici milioni di italiani
soffrono di disturbi del sonno

Stampa quotidiani e periodicisu rotativa offseta colori e in bianco e nero
Roma - Via Alfana, 39

tel 06 33055204 - fax 06 33055219

CENTRO STAMPAROMANO
Progetti grafici e Siti internet

laVoce mercoledì 10 aprile 2024 Attualità • 17



Bisogni educativi speciali (bes) e disturbi specifici
dell’apprendimento (dsa): quando e come intervenire
Il punto con la psicoanalista Adelia Lucattini: “L’attenzione diventa fondamentale
per garantire un’adeguata inclusione e supporto durante il percorso scolastico”
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“Il riconoscimento dei Bisogni
Educativi Speciali (BES) - spiega
Adelia Lucattini - è stato intro-
dotto con la Direttiva ministe-
riale del 27 dicembre 2012 che
stabilisce gli “Strumenti di
intervento per alunni con
Bisogni Educativi Speciali e
organizzazione territoriale per
l’inclusione scolastica. La
Direttiva del 2012 segue altri
interventi legislativi per favore
dell’inclusione scolastica e della
personalizzazione dell’insegna-
mento fin dai primi anni della
scuola primaria, che partono da
ben più lontano. Infatti, il primo
intervento legislativo è stato
quello per gli alunni con disabi-
lità, certificata dal Servizio sani-
tario nazionale risale al 1992 con
l’introduzione della Legge 104.
Già dal 2003 la legge n. 53 sanci-
sce il principio della “persona-
lizzazione dell’insegnamento”
per i bambini con BES. I distur-
bi evolutivi in generale in cui
rientrano anche i Disturbi
Specifici dell’Apprendimento
(DSA), sono regolamentati già
dal 2010 (dalla legge 170). Il per-
corso legislativo e applicativo
abbraccia quindi ben tre decadi.
I Disturbi Specifici
dell’Apprendimento (DSA)
sono definiti
dall’Organizzazione Mondiale
della Sanità come forme di diffi-
coltà specifiche negli apprendi-
menti scolastici, a causa delle
quali a bambini e adolescenti

con un’intelligenza normale o
superiore alla norma, non è pos-
sibile apprendere con i tempi e
metodi d’insegnamento con-
venzionali la lettura, la scrittura,
il calcolo aritmetico. L’Istituto
Superiore di Sanità ha stimato
che Disturbi Specifici
dell’Apprendimento hanno pre-
valenza (la proporzione tra il
numero di persone con DSA e il
numero totale degli individui)
nella popolazione italiana tra
l’2,5% ed il 3,5%, pari a circa
350.000 bambini e ragazzi. Ma
poiché i dati sono ricavati dalle
certificazioni prodotte, il nume-
ro sembra ampiamente sottosti-
mato. La presenza di uno o più
Disturbi Specifici
dell’Apprendimento, alternano
il delicato equilibrio psico-emo-
tivo necessario per una buona
crescita, a seguito delle difficol-
tà personali, intime, e relaziona-
li, sia nel contesto familiare, che
scolastico nell’infanzia e nel-
l’adolescenza. Come spiega la
psicoanalista e componente
della Società Psicoanalitica
Italiana, Adelia Lucattini “la
crescita è un viaggio attraverso
diverse fasi evolutive, che com-
prendono l’infanzia, la preado-
lescenza e l’adolescenza vera e
propria. Durante questo percor-
so, è naturale sperimentare una
gamma di emozioni e sfide che
contribuiscono alla formazione
dell’identità individuale”. La
depressione evolutiva rappre-

senta una componente normale
del processo di sviluppo, mani-
festandosi, sia nell’infanzia, che
nell’adolescenza. “È fondamen-
tale distinguere tra il malessere
esistenziale e la “depressività”
che l’accompagna, e la depres-
sione clinica che necessita un
trattamento specialistico”, spie-
ga Adelia Lucattini, “I disturbi
psicologici possono avere diver-
se origini, è importante distin-
guere e poter riconoscere quelli
reattivi di origine traumatica e
le malattie mentali in cui la
familiarità (predisposizione),
insieme ai fattori scatenati, gio-
cano un ruolo fondamentale. È
necessario per genitori e inse-
gnanti avere degli strumenti di
base per riconoscere le manife-
stazioni di questi disturbi per
garantire un adeguato sostegno
ai loro figli o agli studenti, se
necessario anche avere la forza e
la convinzione per chiedere una

consultazione specialistica e psi-
coanalitica”. I Disturbi Specifici
dell’Apprendimento (DSA)
influenzano le abilità scolastiche
fin dai primi anni di scolarizza-
zione, già durante la scuola
dell’Infanzia, la diagnosi viene
però accertata con test psicodia-
gnostici specifici in terza ele-
mentare. “Numerosi studi e
ricerche evidenziano l’impor-
tanza di riconoscere e trattare
questi disturbi precocemente
per permettere un’appropriata
riabilitazione, l’acquisizione di
metodi e strumenti di apprendi-
mento specifici e favorire la
necessaria inclusione scolasti-
ca”, prosegue Adelia Lucattini,
“Il Programma Didattico
Personalizzato offre agli stu-
denti con Bisogni Educativi
Speciali, un metodo di valuta-
zione degli apprendimenti spe-
cifico e leggermente diverso da
quello tradizionale, adattando

le metodologie didattiche alle
specifiche esigenze degli stu-
denti, secondo le direttive mini-
steriali. Questo approccio favo-
risce il successo accademico e
prepara gli studenti per le sfide
future nell’Università e nel
mondo del lavoro”. Secondo i
dati Inapp del 2023, il 41% della
popolazione italiana tra 18 e 74
anni ha al massimo la licenza
media (17,7 milioni di persone),
mentre i diplomati sono il 42%
(17,9 milioni di persone). Per
questo, secondo Adelia
Lucattini, gli insegnanti e gli
adulti di riferimento giocano un
ruolo cruciale nel supportare gli
studenti con BES e con DSA,
offrendo non solo competenze
didattiche ma anche riconosci-
mento delle capacità individua-
li, dell’impegno nello studio,
della originalità e creatività per-
sonale. “In un contesto educati-
vo sempre più consapevole

delle diverse esigenze degli stu-
denti”, conclude Adelia
Lucattini, “l’attenzione ai
Bisogni Educativi Speciali e ai
Disturbi Specifici
dell’Apprendimento diventa
fondamentale per garantire
un’adeguata inclusione e sup-
porto durante il percorso scola-
stico mettendo in condizione
bambini e adolescenti con
Bisogni Educativi Speciali, di
poter mostrare e non solo dimo-
strare, le proprie capacità e i
propri interessi. 
Questo è possibile attraverso
degli strumenti già esistenti che
valorizzano l’intelligenza, l’im-
pegni e le capacità di pensiero,
utilizzando nella pratica scola-
stica quotidiana strumenti di
valutazione compensativi e
dispensativi (interrogazioni
programmate, mappe concet-
tuali, tempi maggiori per le
verifiche, numero minore di
domande o esercizi, etc.) che
potrebbero essere applicati effi-
cacemente per la valutazione di
tutti studenti anche indipenden-
temente dai eventuali Bisogni
educativi speciali. 
Innanzitutto, potrebbero essere
un mezzo efficace per allontana-
re lo stigma tra “DSA-nonDSA”
all’interno della classe e favorire
un ambiente meno stressante
per tutti, ampliando tra gli stu-
denti, le possibilità di comuni-
cazione, dialogo, collaborazio-
ne”. 

Sanità, Giuliano (UGL): “Confronto
e partecipazione per rilanciare SSN”
“Il dibattito sullo stato attua-
le della sanità è in una fase
cruciale. La nostra posizione
è chiara. Chiediamo di supe-
rare ogni tipo di pregiudizia-
le per cercare le soluzioni che
possano risollevare il nostro
SSN e consentire ai cittadini
italiani di poter accedere
tutti, senza discriminati eco-
nomiche, ad assistenza e
cure” dichiara il segretario
nazionale della UGL Salute
Gianluca Giuliano. “Il recente
allarme lanciato dalla
Conferenza delle Regioni, ad
esempio, non può lasciare
indifferenti. Se è vero che l’at-
tuale Governo ha compiuto
uno sforzo per dare maggiori
risorse alla sanità, invertendo
la tendenza di tagli indiscri-
minati di chi l’ha preceduto,
non possiamo rimanere indif-
ferenti di fronte al definan-
ziamento di 1,2 milioni di
euro spostati verso l’edilizia
sanitaria. Che, è bene confer-

marlo, resta per noi una prio-
rità, al pari però del rilancio
del SSN. Ma privare le
Regioni di quella somma non
può che creare nuovi proble-
mi. La strada da seguire deve
essere quindi quella della
razionalizzazione e di un
confronto utile a non far
disperdere neppure centesi-

mo delle risorse stanziate.
Una sanità che torni ad essere
un servizio di eccellenza per i
cittadini deve poggiare sugli
operatori sanitari. Il potenzia-
mento degli organici e l’at-
trattività delle professioni
sanitarie, oggi ridotta al lumi-
cino, restano quindi una prio-
rità. Così come deve esserlo

la messa a norma delle strut-
ture. E recenti casi di tragedie
consumatesi all’interno di
ospedali confermano come ci
sia bisogno di adeguamenti
urgenti. Occupazione, sicu-
rezza, formazione, partecipa-
zione sono fondamentali per
costruire la sanità del futuro”
conclude il sindacalista.





In campo campioni di padel,
stelle del calcio internaziona-
le, grandi atleti e atlete per la
tre giorni di incontri, partite,
show e divertimento a Monte-
Carlo, con un omaggio alle
eccellenze italiane: è stata
inaugurata oggi la prima edi-
zione di Padel Best Expo,
l’evento internazionale in
programma fino 9 aprile al
Grimaldi Forum che raduna
le migliori realtà del settore
con tornei, clinic, talk su
padel e salute, nuovi trend,
innovazione, tecniche di
gioco, insieme alle testimo-
nianze dei giocatori più famo-
si. A tagliare il nastro, in rap-
presentanza del Principato di
Monaco, Louis Ducruet, nipo-
te di S.A.S. il Principe Alberto
II di Monaco e presidente dei
Barbagiuans Monaco – alla
presenza di Yvette Lambin-
Berti, Segretario di Stato di
Alberto II e Mathilde Le
Clerc, Presidente della
Commissione Educazione,
Giovani e Sport del Consiglio
Nazionale del Principato di
Monaco - mentre per l’Italia il
compito è stato affidato a due
campioni, i “Palloni d’oro”
Fabio Cannavaro e Andriy
Shevchenko che assieme a
Roberta Ceccarelli, CEO Bsg e
Padel Best Expo, hanno dato
il via all’evento che celebra
l’inclusività del padel con una
forte attenzione alla solidarie-
tà. A scopo benefico l’evento
“Autograph” che ha visto la
partecipazione straordinaria
di Andriy Shevchenko che ha
autografato 60 racchette da
padel, i cui proventi della
vendita saranno destinati al
Charity Partner di Padel Best
Expo, Football for Ukraine, di
cui il “Pallone d’oro” è
Ambassador. ”Sono lieto di
collaborare attivamente al
progetto – ha dichiarato

Andriy Shevchenko – unen-
do gli sforzi nell’intento di
sostenere importanti cause
umanitarie. Penso che la dif-
fusione dello sport del padel
sia un ottimo veicolo per
aprire un nuovo fronte di
sensibilizzazione”. L’altro
importante Charity Partner
di Padel Best Expo è
l’Associazione Fight Aids
Monaco di cui è Presidente
S.A.S. la Principessa
Stéphanie di Monaco che ha
di recente festeggiato i ven-
t’anni dalla sua fondazione.
Fitto il programma di parti-
te della FIP Rise Monaco del
Cupra FIP Tour e della
Givova Five Padel Cup, alla
sua seconda edizione. I
campi da gioco, apposita-
mente creati all’interno e
all’esterno del Grimaldi
Forum, ospitano in questi
giorni atleti professionisti
inseriti nel ranking mondiale
provenienti da diversi paesi,
i migliori atleti al mondo del
padel in carrozzina, giocatori
e giovani promesse dei club,
le atlete del Movimento padel
femminile e tanti ex campioni
di calcio tra cui naturalmente
Andriy Shevchenko, Dario
Marcolin - Responsabile
Networking Padel Best Expo,
Gigi Di Biagio, Ciro Ferrara,
Marco Borriello, Fabio
Cannavaro, Nelson Dida,
Sébastien Frey, Fabio
Quagliarella, Fernando Orsi,
Cristian Zaccardo, Paolo
Cannavaro, Aron Winter e i
Barbagiuans Monaco, squa-
dra inclusiva di calcio del
Principato. Direzione tecnica
del Givova Five Padel Cup è
affidata a Roberto Agnini,
Direttore tecnico della sezione
padel del Circolo Canottieri
Aniene di Roma, con un team
di alto livello per lo sviluppo
e direzione dei cinque tornei

come Saverio
Palmieri, allenatore e opinio-
nista, le campionesse italiane
Chiara Pappacena e Giorgia
Marchetti, entrambe
Ambassador di Padel Best
Expo. Contestualmente, nello
spazio dedicato alla cultura di
settore, il Padel Forum, in
agenda talk, workshop e
incontri che vedono la parte-
cipazione autorevole di esper-
ti, atleti, coach, celebrity e
aziende, pronti a offrire, con i
loro contributi, un valore
aggiunto all’exhibition. A
Padel Best Expo anche la voce
del padel internazionale,
Barbara Vitantonio, Official
Speaker dell’evento e com-
mentatrice della FIP Rise
Monaco e della Givova Five
Padel Cup. Parola d’ordine di
Padel Best Expo è networking
e al raduno monegasco parte-

cipano anche imprenditori e
operatori del settore per
mostrare novità e tendenze
del mercato con un omaggio
all’Italia e alle tante realtà che
esportano in tutto il mondo
l’eccellenza del made in Italy.
A parlare di nuovi trend e
innovazione presenti, tra gli
altri: Alessandro Moggi,
Presidente di EA7 World
Legends Padel Tour, Angelo
Massone l’imprenditore e
innovatore di Henoto SpA e
L’Arsenale, i rappresentanti
delle aziende sponsor
Givova, Riflessi, Rizzardi ed
espositrici come Padel Galis,
Padel Factory, Italian Padel
(queste ultime titolari dei
campi da padel installati al
Grimaldi), tutte realtà produt-
tive che esprimono eccellenza
nei loro rispettivi ambiti.
Durante il convegno inaugu-

rale Alessandra Locatelli,
Ministro delle disabilità della
Repubblica Italiana, si è con-
gratulata per ”aver costruito
un evento straordinario e
anche inclusivo. Già il padel
per tanti aspetti sta spopolan-
do ma lo sta facendo anche in
tante realtà con persone con
disabilità fisica, intellettiva,
sensoriale, si presta davvero a
essere uno sport inclusivo. È
un passo importante la realiz-
zazione di gare che mettono
in luce e valorizzano i nostri
atleti, anche internazionali, e
dà la possibilità agli atleti in
carrozzina di gareggiare e di
dimostrare quanto il loro
valore, la loro competenza
sportiva sia davvero di altissi-
mo livello. Questo ci rende
davvero orgogliosi”.
Ideazione, organizzazione,
promozione e gestione di

Padel Best
Expo tutta made in Italy con
Bsg, che con questo evento
porta l’universo padel a un
livello internazionale puntan-
do dritto alla valorizzazione
di un settore in costante cre-
scita. Roberta Ceccarelli, CEO
Bsg e Padel Best Expo ha
dichiarato: ”Padel Best Expo è
un grande show del padel con
vocazione internazionale. Il
progetto è stato concepito per
attrarre tutte le componenti
più qualificate del settore e
condividere le esperienze e i
vissuti sportivi e professiona-
li di ciascuno di noi. Il diverti-
mento è il motore dell’evento
e un grande attrattore per
portare luce anche sui valori
della solidarietà e sulla valo-
rizzazione delle eccellenze
sportive e produttive interna-
zionali. L’entusiasmo di tutti i
protagonisti della prima gior-
nata che appartengono al
mondo del padel a vario tito-
lo, è per noi il segno più evi-
dente che si è lavorato nella
giusta direzione e ora Padel
Best Expo è sotto i nostri
occhi”.
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Omaggio all’eccellenza italiana nella prima edizione. Al Grimaldi Forum, a tagliare
il nastro in rappresentanza dell’Italia i “Palloni d’oro” Fabio Cannavaro e Andriy Shevchenko
Padel Best Expo 2024, inaugurazione a Monte-Carlo
con grandi campioni, stelle del calcio e appassionati



Se “Come posso raccontare” era un assaggio di quello che Jack
Savoretti racconterà nel suo nuovo album (per la prima volta in
italiano) “Miss Italia” in uscita il 17 maggio, il nuovo singolo
“Ultime parole” arriva da venerdì 12 aprile in radio e in digitale
per aggiungere un altro capitolo alla storia di questo cantautore
italo inglese capace con la sua voce di ammaliare e rapire il pub-
blico. Ad accompagnare Savoretti in questo viaggio una delle
voci che ha segnato una generazione: la cantautrice e attrice
australiana Natalie Imbruglia. Ma Imbruglia non è l’unica ospite
di “Miss Italia”: fra le 13 tracce che compongono il disco anche
Carla Morrison, Delilah Montagu, Miles Kane, Svegliaginevra e
Zucchero in “Senza una donna (Without A Woman)”, la bonus
track del disco che ha visto Savoretti raccogliere l’eredità di Paul
Young in uno dei brani più iconici della musica italiana. “Vorrei
che le persone ascoltando questo disco lo percepiscano come un

disco di Jack Savoretti, senza pensare a quale sia la lingua in cui
canto. È in italiano ma è Jack Savoretti non è un disco di Savoretti
in italiano”, aveva sottolineato Jack annunciando questo nuovo
progetto ed è proprio in questa direzione, quella del forte lega-
me tra l’italiano e l’inglese, che trova spazio anche la collabora-
zione con Zucchero in ‘Senza una donna (Without A Woman)’.
“Questa canzone mi permise di riunire per la prima volta le mie
due identità. Da una parte l’italiano, la lingua di mio padre che
io all’epoca parlavo poco ahimè ma che comprendevo sicura-
mente di più dei miei coetanei inglesi, e dall’altra l’inglese, la lin-
gua di mia madre che la cantava in casa duettando con mio
padre. Il brano riassumeva la loro unione, il loro rapporto, esat-
tamente come me, metà italiano e metà inglese”, aggiunge
Savoretti, che è stato ospite di Zucchero durante le date del can-
tautore italiano alla Royal Albert Hall di Londra.

Musica: è in arrivo il primo singolo
di Jack Savoretti con Natalie Imbruglia

George Clooney nella terra del Brunello? La
star di Hollywood, secondo rumors raccolti da
Montalcinonews.com da più parti, sarà presto
nel borgo senese di Montalcino per girare un
nuovo film assieme a un altro attore famoso,
Adam Sandler (“50 volte il primo bacio”, “Mia
moglie per finta”, “Un weekend da bamboc-
cioni”, “Spaceman” solo per citare alcune delle
opere in cui è protagonista). Sul set anche
Riley Keough, la nipote di Elvis Presley, per
un film che non ha ancora un titolo ma sarà
prodotto da Netflix e girato da Noah
Baumbach, co-sceneggiatore di “Barbie”, che
ha scritto il copione assieme all’attrice Emily
Mortimer. Il ciak, a quanto apprende

Montalcinonews.com, potrebbe
svolgersi in maggio. Montalcino
così si conferma una delle
mete più gettonate per
quanto riguarda le produ-
zioni cinematografiche.
Proprio in questi giorni si
stanno tenendo le riprese
di un altro film targato
Netflix, “La Dolce Villa”, a
San Giovanni d’Asso, presso
la stazione, una delle location
preferite dai registi nazionali e
internazionali. Ne sono un esempio,
andando a ritroso, “Campo di Battaglia” di

Gianni Amelio (gennaio e febbraio
2024), “Il treno dei bambini” di

Cristina Comencini (novem-
bre e dicembre 2023) e altri
tre film girati nel 2022 sulla
ferrovia storica Asciano-
Monte Antico (nota come
“Ferrovia della Val
d’Orcia”, che passa per

l’82% nel territorio di
Montalcino), “La chimera”

di Alice Rohrwacher, “La
Stranezza”, di Roberto Andò con

Ficarra e Picone e Toni Servillo e
“L’ultima volta che siamo stati bambini” di

Claudio Bisio. L’ultima star di Hollywood
arrivata a Montalcino è stata Liam Neeson, nel
set di “Made in Italy”, di James D’Arcy, ma
l’elenco delle produzioni sul territorio del
Brunello è lunghissimo: da “Fratello Sole e
Sorella Luna” di Franco Zeffirelli a
“Meraviglioso Boccaccio” di Paolo e Vittorio
Taviani, fino a “Parsifal” di Marco Filiberti.
Senza dimenticare poi i tanti personaggi del
grande schermo che hanno scelto Montalcino
per vacanza, da Matt Damon a Mel Gibson, da
Michelle Williams ad Anthony Hopkins, da
Ambra Angiolini a Michael Douglas e
Catherine Zeta-Jones.

Fotocredit LaPresse/AP

La star di Hollywood già nel mese di maggio potrebbe essere nella terra senese del Brunello di Montalcino

Ciak si gira: a Montalcino arriva George Clooney

Da domani a domenica al
Teatro Ghione di via delle
Fornaci, 37 andrà in scena
“Sinatra - The man and his
music” con Gianluca Guidi. Lo
show è un racconto in prosa e
musica dove sul palco insieme
al figlio del mai dimenticato
Johnny Dorelli ci sono un trio di
famosi jazzisti come Stefano
Sabatini al pianoforte, Dario
Rosciglione al contrabbasso e
Marco Rovinelli alla batteria.
Cantante e attore di indiscusso
spessore, regista di teatro, per-
sonaggio radiofonico e televisi-
vo, Gianluca Guidi canta e rac-
conta il mito Frank Sinatra in
un viaggio nei suoi più grandi
successi musicali insieme ai
suoi amici musicisti accompa-
gnando il pubblico, anche attra-
verso aneddoti e gag, alla sco-
perta della più grande voce pop
che il mondo abbia mai ascolta-
to. Un uomo ed un artista Frank
Sinatra, he, pur nella spigolosi-
tà caratteriale e con una vita
piena di aspetti controversi, ha
saputo incantare milioni di per-
sone in tutto il mondo renden-
do immortali canzoni indimen-

ticabili. “Sinatra - The man and
his music” è uno spettacolo che
attraverso la durata di 90 minu-
ti, Gianluca percorre un vero e
proprio viaggio/tributo in
onore del grande artista ameri-
cano (per tutti “The Voice”),
incantando il pubblico. Lui che
negli ultimi anni ha conquistato
spettatori di ogni età, registran-
do il tutto esaurito nei teatri ita-

liani, con la sua interpretazione
di Don Silvestro nel celeberri-
mo musical “Aggiungi un
posto a tavola” di Garinei e
Giovannini. Per il resto in que-
sto lungo racconto in prosa e
musica non mancheranno
aneddoti sulla vita di Frank
(nato a Hoboken nel New
Jersey il 12 dicembre del 1915),
dai rapporti con la famiglia

Al Teatro Ghione vita, amori e successi raccontati in prosa e musica
“Sinatra - The man and his music”
Gianluca Guidi omaggia The Voice

21° Asian Film Festival
Da oggi fino al 17 aprile
Cinema Farnese Arthouse
Al via, al Cinema Farnese Arthouse di Roma, la XXIesima edizio-
ne dell’Asian Film Festival, la rassegna cinematografica che rivol-
ge lo sguardo alle migliori nuove produzioni dell’Estremo
Oriente. Ideata da Cineforum Robert Bresson con la direzione arti-
stica di Antonio Termenini, la rassegna, in programma dal 10 al 17
aprile 2024, conta quest’anno ben 36 opere in proiezione prove-
nienti da 12 diversi Paesi. Le nazioni coinvolte saranno infatti
Corea del Sud, Giappone, Cina, Taiwan, Hong Kong, Malesia,
Singapore, Indonesia, Vietnam, Thailandia, Filippine e, per la
prima volta, il Nepal. Distribuite nelle sezioni Newcomers,
Concorso e Fuori Concorso, le opere in competizione saranno giu-

dicate da una giuria com-
posta dal giornalista, scrit-
tore ed editorialista
Antonio Polito, il regista
Christian Carmosino
Mereu e la giornalista e
docente di linguaggio
audiovisivo Angelica
Alemanno, mentre i lavori
dei talenti emergenti

saranno valutati da un’apposita compagine di studenti presieduta
da Antonio Falduto della UNINT. “In questa edizione di Asian
Film Festival - rileva Antonio Termenini - attraverso una selezione
accurata e non facile, superati i tempi del Covid e vista la moltipli-
cazione delle opere sul panorama globale, abbiamo cercato di met-
tere in piena luce la capacità dei produttori dell’Estremo Oriente di
aver inventato nuove forme di coproduzione, non solo tra Paesi
limitrofi, o comunque, dell’area, il che ci ha permesso di scoprire
nuovi talenti o di consolidare lo status, sia autoriale che di merca-
to di tanti altri. Coproduzioni che coinvolgono Paesi tra di loro
molto diversi, per storia, religione, posizionamento geopolitico,
tradizioni cinematografiche, forme di espressione artistiche. Un
segno di grande coraggio, di innovazione che non ha pari al
mondo. E che parte dai tanti fondi di sviluppo (che si stanno mol-
tiplicando e diversificando), per arrivare, poi, alle vetrine dei festi-
val di cinema più importanti al mondo. Tra le opere di punta -
poche menzioni tra i tanti meritevoli film in programma - ci piace
segnalare Inside the Yellow Cocoon Shell (Pham Thiên Ân),
Camera d’Or al festival di Cannes, Love Is a Gun (Lee Hong-Chi),
Leone d’Oro del Futuro al Festival di Venezia, Last Shadow at
First Light (Nicole Midori Woodford), Tomorrow Is a Long Time
(Jow Zhi Wei), Snow in Midsummer (Chong Keat Aun, e Oasis of
Now (Chia Chee Sum)”. Anche in questa edizione torneranno le
giornate a tema con specifici tributi a Thailandia, Corea, Giappone
e Vietnam, mentre tra gli ospiti di punta sono attesi il regista giap-
ponese Shinpei Yamasaki per The guilt and the other stories, la
vietnamita Nguyen Thi Truc Quynh, protagonista di Inside the
yellow cocoon shell e il regista di Lesson, Kim Kyung-rae, primo
ospite coreano nella storia dell’Asian Film Festival. Per chi vorrà
godere appieno dell’articolato calendario del festival, è prevista
inoltre una serie di formule abbonamento che offriranno la possi-
bilità di partecipare ad un’estrazione con premi in luxury bags e
un viaggio in crociera in Thailandia. I film di Asian Film Festival
sono proiettati in lingua originale con sottotitoli in italiano (doppia
sottotitolatura italiana e inglese per le opere in concorso).

Kennedy alle tormentate rela-
zioni amorose, curiosità e l’im-
mancabile (in questo caso un
cameo) presenza “virtuale” nei
racconti, del papà di Gianluca,
Johnny Dorelli, che dopo aver
vissuto per più di un decennio
a New York negli anni d’oro
del dopoguerra, incise, tornato
in Italia, numerosi brani del
nostro beniamino tradotti in
lingua italiana. Una celebrazio-
ne ad un “Mito” che con la sua
voce ha accompagnato almeno
quattro generazioni. Un artista
che come ebbe dire il grande
Bing Crosby “...di voci come quel-
le di Sinatra ne nasce una ogni
secolo... purtroppo io sono capitato
nello stesso secolo suo...”.
Insomma uno show tra parole e
musica quello di Gianluca
Dorelli, adatto per chi ha cono-
sciuto l’epoca e quel mondo e
per le più giovani generazioni
che ancora non hanno avuto
modo di incontrare. Orario
spettacoli ore 20,45. Domenica
ore 17,00 e biglietti a partire da
25 euro. Info:06 6372294 -
www.teatroghione.it

Andrea Zampetti
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Gli “Incanti” di Verena D’Alessandro
Con il titolo “Incanti.
Viaggio tra immaginazione e
realtà”, sabato 13 aprile alle
17,30 sarà inaugurata a
Frascati (RM) negli spazi
espositivi del Museo
Tuscolano - Scuderie
Aldobrandini, in Piazza
Guglielmo Marconi 6, a cura
di Giorgio Bertozzi, una
mostra personale di Verena
D’Alessandro, artista che da
oltre venti anni ha indirizza-
to la sua ricerca pittorica su
una raffigurazione del pae-
saggio dal tratto decisamente
contemporaneo e originale. 
In esposizione una quaranti-
na di dipinti ad olio di gran-
de e piccolo formato, alcuni

dei quali inediti,  “che, scrive
Bertozzi ‘giocano’ sull’intri-
gante rapporto tra realtà e
immaginazione, spesso per-
meate da rimandi alla fiction
cinematografica e letteraria
come fossero fotogrammi di
un racconto, velato di arca-
no, dove si mescolano armo-
niosamente quotidianità,
fantasia e sogno: strade
all’americana immerse in
uno scenario surreale che
avanzano verso un orizzonte
senza fine, cieli boreali che
suscitano stupore nella loro
silenziosa immensità, un
pick-up in sosta sotto lam-
pioni che illuminano circo-
scritte aree di un parco

immerso nel buio, ville cir-
condate da verdeggianti
giardini con finestre illumi-
nate attraverso cui si intrave-
dono enigmatiche silhouet-
tes di persone mentre fuori
all’imbrunire appaiono le
prime lucciole. E, ancora, un
silenzioso deltaplano che
spunta dietro pendii volteg-
giando su valli innevate,
tersi cieli notturni dove stelle
scintillanti possono fantasio-
samente trasformarsi in fioc-
chi di neve… Questa di
Verena D’Alessandro è una
mostra che lascia allo spetta-
tore la possibilità di spaziare
con la propria fantasia, per-
mettendo al pensiero di

vagare e di concedersi all’in-
canto”.
L’esposizione, promossa dal
Comune di Frascati con la
c o l l a b o r a z i o n e
dell’Associazione Culturale
Neoartgallery e patrocinata
della Regione Lazio con il
sostegno della Fondazione
Franz Ludwig Catel, è
accompagnata da una bro-
chure con un testo di presen-
tazione di   Giorgio Bertozzi
e resta aperta fino al prossi-
mo 26 aprile dal martedì al
giovedì dalle 15.00 alle 18.00
e dal venerdì alla domenica
dalle 10.00 alle 19.00; aperta
il 25 aprile.

Chiara Macone

A Frascati nel Museo Tuscolano - Scuderie Aldobrandini



Uscirà il prossimo 10 maggio
“Anno Domini 1989-1995”, un
boxset celebrativo dei Black
Sabbath dell’era Tony Martin,
cantante metal nativo di
Birmingham.
La storia dei Black Sabbath
con i cantanti Ozzy Osbourne
e Ronnie James Dio è stata
ampiamente documentata nel
corso degli anni in diverse col-
lezioni e raccolte. Fino ad ora
nessun cofanetto si era però
concentrato sul periodo del
gruppo inglese con Tony
Martin, il secondo cantante
più longevo della band in seno
al gruppo dal 1987 al 1995 ed
oggi 67enne. Ora con questo
boxset si va ad esplorare que-
sto periodo prolifico dei padri-
ni dell’heavy metal in una
nuova collezione con la
ristampa di quei gloriosi quat-
tro album. “ANNO DOMINI
1989-1995” sarà disponibile
dal 10 maggio nelle configura-
zioni 4-LP e 4-CD con il set
contenente le versioni rimaste-
rizzate di “Headless Cross”
(1989), “Tyr” (1990) e “Cross
Purposes” (1994), oltre a una
nuova versione di
“Forbidden”(1995), remixata
appositamente dallo stesso
Tony Iommi. Alcuni di questi
album sono stati rimasterizza-
ti per la prima volta per il for-
mato vinile mentre la versione
CD contiene tre bonus track

esclusive ovvero la b-side
“Cloak & Dagger”, “What’s
The Use” e “Loser Gets It All”,
queste ultime due pubblicate
precedentemente solo in
Giappone. Il libretto presenta
foto inedite e note di copertina
a cura di Hugh Gilmour oltre
ad un poster di “Headless
Cross” e la replica del tour
book di “Headless Cross
Tour”. 
“ANNO DOMINI 1989-1995”
riprende la storia dei Black
Sabbath nel 1989, due decenni
e molteplici cambi di forma-
zione dalla creazione delle

fondamenta dell’heavy
metal. A quel tempo la
band si era solidificata
attorno al membro fondatore
e chitarrista Tony
Iommi, con il leggenda-
rio batterista Cozy
Powell (Jeff Beck,
Rainbow, Whitesnake), il
cantante Tony Martin e il
collaboratore di lunga data e
tastierista Geoff Nicholls
(Quartz, Bandy Legs). Il grup-
po ha originariamente pubbli-
cato “Headless Cross” nel
1989 su I.R.S. Records, il primo
di un contratto di cinque

album
con l’eti-

chetta. Elogiata da fan e critici,
la quattordicesima uscita in
studio della band ha sfornato
tre singoli: “Devil And
Daughter”, “Call Of The

Wild”, e la title-track. Il bassi-
sta Neil Murray (Whitesnake,
Gary Moore) si unì al
“Headless Cross Tour” e rima-
se per registrare il successivo
album “Tyr” del 1990.
Chiamato così per il dio norre-
no della guerra, l’album esplo-
ra temi mitologici in canzoni
come “The Battle Of Tyr” e
“Valhalla”. Nel 1992, dopo un
tour mondiale di successo,
questa incarnazione dei Black
Sabbath fu messa
i n
pausa
quan-
do la
band si

riunì temporaneamente con
Ronnie James Dio. Due anni
dopo, Martin e Nicholls torna-
rono in studio con Iommi per
registrare “Cross Purposes”
del 1994. La band fu completa-
ta con l’aggiunta di un altro

membro fondatore dei
Sabbath, Geezer Butler, e del
batterista Bobby Rondinelli
dei Rainbow di Ritchie
Blackmore. La lineup di “Tyr”
si riunì nel 1995 quando
Powell e Murray tornarono
per le registrazioni di
“Forbidden” il diciottesimo
album in studio dei Black
Sabbath e l’ultimo per quasi 20
anni. “Forbidden”fu prodotto
da Ernie C chitarrista del
gruppo rap-metal dei Body
Count, fronteggiato dal rap-
per-attore e fan dei Sabbath
Ice-T, che appare nella canzo-
ne “Illusion Of Power.” Dalla
sua pubblicazione, il migliora-
mento audio dell’album è
stato uno dei progetti preferi-
ti di Iommi. Il commento di
Iommi: “Non sono mai stato

felice con il suono della
chitarra e Cozy non è
stato sicuramente
mai felice con il
suono della batte-
ria… Così ho pen-
sato che sarebbe

stata una bella cosa
poterci rimettere

mano, senza cambiare nes-
suna delle canzoni. C’era la
possibilità di tornare indietro
e portare fuori alcuni dei suoni
e renderli più adatti a quello
che la gente si aspetterebbe dai
Sabbath”.

Giuseppe Ricci

“Anno Domini 1989-1995” omaggia i quattro lavori incisi a suo tempo con il vocalist inglese

Uscirà a maggio un boxset celebrativo
dei Black Sabbath dell’era Tony Martin

Un viaggio nella ‘poesica’ del composi-
tore Paolo Cavallone, tra musica con-
temporanea e poesia. È quanto prevede
la presentazione di ‘Suoni Ulteriori’, il
volume scritto dallo stesso Cavallone,
tra i compositori italiani più apprezzati
a livello internazionale, che sarà presen-
tato mercoledì 10 aprile, alle 15, a Roma
nella sede dell’Associazione Stampa
Romana (Piazza della Torretta, 36 - 1°
piano). L’ingresso è libero. All’incontro,
oltre all’autore, interverranno il presi-
dente della Consulta uffici stampa
dell’Associazione Stampa Romana,
Antonio Ranalli, il musicista e filologo
Valerio Sanzotta e rappresentanti delle
istituzioni. Alcuni estratti del volume
saranno letti dal giornalista Angelo
Martini. L’opera, edita dal Gruppo
Santelli Poetica, contiene 46 testi poetici
che l’autore ha composto nell’arco di 24
anni. L’opera si arricchisce della presen-
tazione del giornalista e scrittore
Giuseppe M. Gnagnarella e della prefa-
zione del musicologo Renzo Cresti. È
difficile separare la poesia dalla musica
perché in Paolo Cavallone prendono
vita contemporaneamente: non vi è un
prima e un dopo, un distacco, ma si for-

mano insieme. Potremmo azzardare il
termine ‘poesica’, poesia/musica con-
tratte in un’unica parola, arti che pur
conservando le loro naturali caratteristi-
che si penetrano attraverso il suono e il
ritmo, indistinguibili e imprescindibili
l’una dall’altra. Dal suono di una vocale
o di una frase nasce la musica, la quale è
già contenuta in quella parola e in quel
verso. Non è una questione di creare
una poetica o una drammaturgia, il
fatto è che poesia/musica sono conna-
turati alla sensibilità, alla forma mentis
di Cavallone o meglio egli diviene la sua
poesia/musica. Un suono senza tempo
(“Spirali”), intrasonico polifonico
(“Madrigale”), ci regala Cavallone,
corpo dello spirito (“Corpo”), vivo raro
(“Sorriso”). “Per onestà / nella purezza
dell’intenzione / dell’immaginazione”
(“Ero Dandy e non sapevo”), ci dona la
dolcezza delle emozioni (Stanze), in
“Rivelazioni” meditate e fulminee, in
un percorso di vita e d’arte più unico
che raro, profondo e originale. Il libro si
arricchisce della copertina tratta dal-
l’opera “Il vento dell’ovest” della pittri-
ce Emma D’Alessandro. Paolo
Cavallone (Sulmona, 1975) è uno dei

maggiori compositori di oggi. Affianca
a una formazione musicale di alto pre-
stigio la laurea in Lettere all’Università
dell’Aquila dove studia Letteratura
Italiana con Walter Siti. L’apertura di
senso del suo pensiero compositivo, nel-
l’ideazione del concetto di possibilità
applicato alla creazione musicale, è
divenuta canone estetico di riferimento.
Fra le collaborazioni ricordiamo:
Siemens Foundation, Dilijan Music
Series di Los Angeles, Orchestre
National de Bretagne, Orchestra della
Toscana, EOC ensemble, Pascal Gallois,
Rohan De Saram, Roberto Fabbriciani,
Magnus Andersson, Marco Guidarini,
Daniel Kawka e Andrea Lo Vecchio. In
qualità di regista ha realizzato il film di
animazione d’arte “Magasin de méta-
phores”. Già collaboratore di ricerca
all’Università di New York e professore
di orchestrazione alla Victoria
University di Wellington (Nuova
Zelanda), è titolare della cattedra di
Elementi di Composizione al
Conservatorio Vivaldi di Alessandria. I
suoi lavori sono pubblicati da RAI COM
e da MEP e sono disponibili su dischi
Tactus e Albany Records.

Oggi la presentazione nella sede dell’Associazione Stampa Romana di Piazza della Torretta

“Suoni ulteriori” di Paolo Cavallone
Dopo “Dare la vita”, uscito per Rizzoli nel gennaio scorso, è in
arrivo nelle prossime settimane con Mondadori un nuovo libro-
postumo di Michela Murgia. La casa editrice di Segrate pubbli-
cherà, infatti, “Ricordatemi come vi pare - In memoria di me”: in
attesa della copertina e del testo, nella presenta-
zione, anticipa Illibraio,it, si parla della
“viva voce di una delle intellettua-
li italiane più lucide e appas-
sionate del nostro tempo”
che torna così “a visitare
lettrici e lettori” per
quella che viene defini-
ta “una formidabile
resa dei conti sul pote-
re, il femminismo, la
fede, la letteratura”. La
scrittrice sarda, scom-
parsa a causa di un
tumore all’età di 51 anni il
10 agosto 2023, “alla vigilia
di una morte che l’ha trovata
gioiosa come una martire capace
di cantare mentre avanza verso i
leoni”, ha trascorso una settimana a raccontarsi
a Beppe Cottafavi, suo editor e amico. Le registrazioni di quella
sua ultima estate, ancora piena di storie come lo erano state le
cinquanta precedenti, danno sostanza a questo libro, arricchito
da quattro racconti inediti e da altri testi perduti che l’autrice
sarda ha scelto e indicato tra un ricordo e l’altro.

“Ricordatemi come vi pare”,
in arrivo il nuovo libro
postumo di Michela Murgia
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